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ПОГОДА
По данным сайта gismeteo.kz, 29 мая в Павлодаре пасмурно, небольшой дождь, 
ночью температура воздуха 10-12 градусов выше ноля, ветер западный, 1-3 м/с. 
Днём температура воздуха 22-24 градуса выше ноля, ветер западный, 2-4 м/с.

30 мая в Павлодаре переменная облачность, ночью температура воздуха 14-16 
градусов выше ноля, ветер западный, 1-3 м/с. Днём температура воздуха 26-28 
градусов выше ноля, ветер западный, 4-6 м/с.
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ÄÂÎÐÛ 
È ÄÎÐÎÃÈ
Сквер и парковка могут по-

явиться на месте последних 
12 алюминстроевских двух-
этажек. Переселить всех обе-
щают до конца года. Об этом 
сообщил аким города Асаин 
Байханов во время встречи с 
населением.

25 мая градоначальник встре-
тился с жителями южной ча-
сти города, Второго Павлода-
ра, микрорайонов Зеленстрой, 
Усольский и Дачный. Один из 
вопросов, на который пришлось 
ответить акиму города, – судьба 
старых времянок. Жительница 
улицы Павлова пожаловалась, 
что в одной из пустующих двух-
этажек часто находят шприцы 
и пустые бутылки. Здание уже 
начинали разбирать, но работы 
не довели до конца. Дети, играя 
во дворе, могут зайти внутрь и 
пораниться.

– В микрорайоне Сарыарка 
все девятиэтажные дома, кото-
рые должны быть, уже построе-
ны либо строятся. Как минимум 
есть фундамент, – уточнил Асаин 
Байханов.
На месте двухэтажек, которые 

пока не снесли, строить ничего 
не будут. Хотят благоустроить 
территорию: разбить сквер, уста-
новить фонари, лавочки и урны. 
Возможно, рядом оборудуют 
парковку.

– Мы несколько лет строили 
новый микрорайон, но до сих 
пор расселили не всех жильцов. 
Остались 280 семей. Четыре 
последних дома, которые стро-
ятся, отдаются переселенцам из 
Алюминстроя. Наша задача до 
конца года расселить всех, кто 
живёт в двухэтажках, – сообщил 
аким города.
Пустующие двухэтажки, состо-

яние которых представляет опас-
ность, обещают снести в июне.

(Окончание на 5 стр.)
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ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÅ 
ËÅÒÎËÅÒÎ

В Павлодарской области этим летом орга-
низованным отдыхом, оздоровлением и 
занятостью планируется охватить более 

106 тысяч детей школьного возраста. Это 
98 процентов учащихся региона с первых 
по десятые классы. С наступлением летних 
каникул один из приоритетов – безопасность 
школьников.

О мерах безопасности детей в летнее время 
на встрече с журналистами в Региональной 
службе коммуникаций рассказала заместитель 
руководителя областного департамента обеспе-
чения качества в системе образования Гульнар 
Уздембаева. Она отметила, что с наступлением 
лета мониторинг за безопасностью детей будет 
усилен.
Во время учебно-воспитательного процесса, 

когда ребёнок находится в детском саду, летней 
школе или в лагере, ответственность за без-
опасность жизни и здоровья ребёнка по закону 
несут руководитель и педагоги организации об-
разования. Гульнар Уздембаева напомнила, что 
с 2020 года в Кодекс РК об административных 
правонарушениях внесены некоторые измене-
ния. С этого времени работники образования, 
здравоохранения и социальной защиты обя-
заны незамедлительно информировать право-
охранительные органы о фактах, содержащих 
уголовные или административные нарушения, 
допущенные несовершеннолетними или в от-
ношении них.

– С начала этого года в наш департамент по-
ступило три материала по фактам чрезвычай-
ных происшествий с участием несовершенно-
летних в организациях образования, – отметила 
Г. Уздембаева. – Ведётся расследование, на 
руководителей организаций составлены прото-
колы об административных правонарушениях. 
Материалы переданы в Специализированный 
суд по делам несовершеннолетних для рас-
смотрения и принятия дальнейших соответ-
ствующих мер.
Сообщается, что по вопросам защиты прав 

детей в мессенджере Telegram действует чат 
«bala_qorgau». Здесь принимаются и рассматри-
ваются обращения детей и семей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации. Специалисты 
подчёркивают, что каждый случай находится на 
контроле до выяснения всех обстоятельств и 
полного разрешения ситуации. Благодаря этому 
чату казахстанцы имеют возможность срочно 
сообщить о необходимости помощи и получить 
консультацию специалистов по вопросам обе-
спечения прав детей. Обратная связь в телеграм-
канале работает круглосуточно и без выходных.
По данным регионального управления образо-

вания, с 1 июня начинается масштабная оздоро-
вительная летняя кампания для детей. В нашей 
области этим летом будут функционировать 786 
лагерей различных направлений. Это 314 при-
школьных лагерей, в которых отдохнут 45874 
школьника, 472 профильных лагеря в школах 
и организациях дополнительного образования 
(более 45 тысяч детей), а ещё 12 загородных 
лагерей, из них девять государственные и три 
частные. В них смогут отдохнуть шесть тысяч 
ребят. Более 15 тысяч школьников из социально 
незащищённых семей и детей-сирот отдохнут 
в пришкольных и загородных лагерях за счёт 
фонда всеобуча. Отмечается, что в этом году 
из-за проведения капитального ремонта не будет 
работать лагерь «Балдаурен» в Баянаульском 
районе.

– Проводится работа по максимальному охвату 
занятостью несовершеннолетних детей, состо-
ящих на учётах в правоохранительных органах, 
и из неблагополучных семей. Каждым отделом 
образования разработана своя концепция «Жаз-
2022», по которой предусмотрена реализация 
проектов – передвижной мобильный центр для 
сельских школьников, учебный парк по развитию 
дополнительного образования, школа юного 
предпринимателя и другое, – рассказала заме-
ститель руководителя областного управления 
образования Роза Аканова.
В рамках Года детей в области инициирована 

акция «Подари ребёнку путёвку в лагерь» за 
счёт внебюджетных средств. По информации 
городских и районных отделов образования, 
меценатами и спонсорами запланировано 
приобретение 545 путёвок на общую сумму 33 
миллиона тенге. Учащимся старше 14 лет плани-
руется оказать помощь в трудоустройстве. Почти 
три тысячи подростков будут заняты в летних 
трудовых отрядах, бригадах по благоустройству 
и озеленению, на предприятиях и в крестьянских 
хозяйствах области.

Марина КИСЕНКО.

(Начало на 1 стр.)
Во время рабочей поездки в город гор-

няков глава региона побывал на угольном 
разрезе «Богатырь». Абылкаир Скаков про-
вёл встречу с работниками предприятия.

– Многие работают тут с молодости, чтят 
славные трудовые традиции и любят свое 
дело. А сколько рекордов поставлено за 
всю историю разреза! Сейчас здесь гото-
вятся к смене технологии подачи добытого 
угля наверх. Новшество должно привести 
к росту добычи до 200 тысяч тонн в сутки, 
или до 52 миллионов тонн в год, – сообщил 
аким области.

Ðàáîòà íàéä¸òñÿÐàáîòà íàéä¸òñÿ
На встрече глава региона также расска-

зал о судьбе межрегионального учебного 
центра в Экибастузе.

– По межрегиональному центру мы 
нашли решение проблемы, – подчеркнул 
Абылкаир Скаков. – Планируем передать 
центр в доверительное управление по-
литехническому колледжу, чтобы создать 
на его базе малую индустриальную зону.
По словам акима области, все необходи-

мое для этого есть.
– Планируем к 1 сентября запустить ряд 

производств. У нас достаточно патентов 
по развитию углехимии в Экибастузе и не 
только. Это научные разработки, которые 
можно коммерциализировать. Параллель-
но используем дуальную форму обучения. 
Это будет большая поддержка бизнесу, – 
сказал Абылкаир Скаков.
Он добавил, что комплексный план 

развития Экибастуза предполагает соз-
дание до 14 тысяч новых рабочих мест. 
Если ранее в городе преимущественно 
развивались энергетика и угольная про-
мышленность, то сейчас формируется же-
лезнодорожный кластер, металлургическое 
производство.

– Начнем с подготовки сварщиков. В 
тех же нефтегазовых регионах большое 
количество сварщиков приезжают из-за ру-
бежа. Мы можем готовить их здесь, а потом 
отправлять на стажировку в зарубежные 
колледжи и вузы для получения междуна-
родных сертификатов. То есть мы должны 
сейчас вложить инвестиции в образование, 
потому что это главный ресурс. Думаю, 
к концу года мы должны увидеть первые 
результаты использования инфраструктуры 
здания межрегионального учебного цен-
тра, – отметил Абылкаир Скаков.
Глава региона заверил, что обновленное 

учебное заведение станет региональным 
хабом по развитию технического образо-
вания, инноваций и бизнеса.
Также Абылкаир Скаков посетил новый 

теннисный центр «Экибастуз». В теннисном 
центре под руководством пяти квалифи-

цированных тренеров занимаются сто 
семьдесят детей и тридцать взрослых. 
Аким области поручил внедрить систему 
подушевого финансирования для массово-
го охвата детей этим видом спорта.

Âîäà ïðèä¸ò â ñ¸ëàÂîäà ïðèä¸ò â ñ¸ëà
Побывал аким области и в селе имени 

Алькея Маргулана. В этом населенном 
пункте уже завершается реконструкция 
водопровода. По заверениям подрядчи-
ка – представителя ТОО «Кольсай Строй», 
водопровод запустят до конца лета.

– Мы полностью завершили монтажные 
работы: установили насосные станции, 
трансформатор, – сказал подрядчик. – По-
сле подачи воды благоустроим территорию 
водопроводной станции.
Глава региона поручил определить ба-

лансодержателя, отпускную цену на воду 
и подвести ее к каждому двору.

– В идеале надо создать единое ком-
мунальное предприятие по содержанию 
водопроводных магистралей, – сказал 
Абылкаир Скаков. – Такую практику необ-
ходимо внедрить по всей области.
Аким Экибастуза Ардак Кантарбаев 

сообщил, что в этом году все села Экиба-
стузской сельской зоны будут обеспечены 
питьевой водой. Планируется завершить 
строительство водопровода в селе Тортку-
дук и на Бозшакольской станции.

Áóäüòå çäîðîâûÁóäüòå çäîðîâû
Аким области также посетил здание 

инфекционного отделения городской боль-
ницы. Как рассказал руководитель управ-
ления здравоохранения Павлодарской 
области Ардак Ситказинов, все ремонтные 
работы завершены, медицинская техника 
уже установлена, осталось доставить тех-
нологическое оборудование.

– Мы уже перевели сюда часть больных 
с респираторными заболеваниями. Если 
обострится ситуация с ковидом, пациентов 
будем госпитализировать сюда, – сказал 
глава ведомства. – Все условия созданы, 
установлено 50 коек.
В отделении есть аппараты искусствен-

ной вентиляции легких, лабораторное обо-
рудование – все необходимое для оказания 
реанимационной помощи пациентам. От-
деление заработает уже в июне.

– В инфекционном блоке городской боль-
ницы по проекту шло пять коек, но опыт 
показал, что этого мало, и мы попросили 
предусмотреть дополнительные места, 
чтобы в случае необходимости поставить 
до 12 коек, – сказал главврач горбольницы 
Экибастуза Мухамедкайыр Андосов.
На каждую койку приходится монитор и 

пять дозаторов. Есть передвижной мобиль-
ный рентгеноаппарат, установлена система 
обеззараживания двух типов: механическая 
и гравитационная на вытяжке. По данным 
ведомства, в случае необходимости в 
больнице могут принять до ста пациентов.
Навестил аким области в Экибастузе и 

выпавшего из окна 4 этажа малыша и по-
говорил с его родителями.

– Вам выпало тяжелое испытание. На-
деюсь, все обойдется, и ваш сын в скором 
времени полностью выздоровеет, – под-
держал родных малыша Абылкаир Скаков.
По словам близких ребенка, медицинская 

помощь подоспела вовремя.
– Считанные секунды решили всё. Для 

нас это страшная ситуация. Признаем, что 
недоглядели, – говорит бабушка малыша.
Как рассказали врачи Экибастузской 

городской больницы, пострадавший маль-
чик получает эффективное комплексное 
лечение.

– Состояние стабильно тяжелое, ребенку 
удалили селезенку, послеоперационный 
период прошёл хорошо, он в сознании, – 
сообщил Мухаметкайыр Андосов.
Аким поручил провести консилиум, 

оказать всемерную квалифицированную 
медицинскую помощь, обеспечить не-
обходимыми препаратами – сделать все 
возможное, чтобы ребенок быстрее встал 
на ноги.

Ñ íîâîñåëüåì!Ñ íîâîñåëüåì!
Во время рабочей поездки в город горня-

ков Абылкаир Скаков вручил экибастузцам 
ключи от 72 новых квартир. Как сообщили 

ÅÑÒÜ ÊÓÄÀÅÑÒÜ ÊÓÄÀ
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в отделе строительства Экибастуза, возве-
дение дома по улице Торайгырова, 114 на-
чалось в марте прошлого года по программе 
«Нұрлы жер».

– В декабре он уже был сдан в эксплуа-
тацию. Однако мы не могли сразу заселить 
жильцов, приводили в порядок двор, уложили 
асфальт, поэтому пришлось ждать весны. 
Квартиры выдаём многодетным семьям, со-
циально уязвимым слоям населения, – про-
информировал заведующий сектором Ерсаин 
Аушакенов.
Поздравляя новосёлов, аким области Абыл-

каир Скаков отметил, что по государственной 
программе «Нұрлы жер» в Экибастузе уже 
выдано 1359 квартир. Это на 11 процентов 
снизило общий показатель нуждающихся в 
жилье.

– По поручению Главы государства разра-
ботан ряд государственных программ по обе-
спечению населения жильём. В Экибастузе за 
последние два с половиной года в три раза 
возросла площадь социального жилья – с 22 
до 66 тысяч квадратных метров. Сегодня вы-
даём ключи от 72 квартир. Это знаменатель-
ное событие, – сказал глава региона.

14 лет ждала своей очереди на квартиру 
Ляйля Аширбекова, мама, в одиночку вос-
питывающая особого ребёнка.

– В течение многих лет снимала квартиру, 
надеюсь, всё это осталось позади, – радуется 
Ляйля Карибаевна.
В отличие от своей соседки многодетная 

мама Риза Мусабаева получила новое жи-
льё спустя два года после того, как встала 
в очередь.

– У нас четверо детей. Старшему 11 лет, 
младшему – 3. Спасибо государству за заботу 
о нас, многодетных семьях. Ведь аренда жи-
лья обойдётся нам недёшево, а в этом доме 
будем платить в разы меньше, – сказала она.

Ïîääåðæêó îêàæåìÏîääåðæêó îêàæåì
Аким Павлодарской области Абылкаир 

Скаков встретился с жителями Экибастуза. 
Более тысячи из них собрались в Доме куль-
туры «Өнер» и задали наболевшие вопросы. 
Многие не раз были на приёме у акима города 
горняков и энергетиков, и теперь уже в при-
сутствии главы региона напоминают о своих 
проблемах – перебоях с тепло- и водоснаб-
жением, вопросах озеленения, организации 
досуга и других.
Особенно много вопросов по теплу, вернее, 

его отсутствию. Летом, конечно, проблема не 
стоит так остро, но некоторые экибастузцы 
с опасением ждут предстоящей зимы, ведь 
проблема «холодных домов» не решается на 
протяжении многих лет.

– В чём причина? – Абылкаир Скаков задал 
резонный вопрос акиму Экибастуза после 
того, как в очередной раз к микрофону по-
дошли с вопросом о перебоях с теплом.
Ардак Кантарбаев все вопросы обещал 

рассмотреть.
– В Павлодаре 319 многоэтажек с низкой 

подачей тепла, – добавил глава региона. – В 
прошлом году мы их проверили, и «Павло-
дарэнерго» поставили условие – проведите 
все необходимые работы, узнайте, в чём 
причина. Такую же работу можно провести и 
в Экибастузе.
Свой ответ дал и генеральный директор 

«Экибастуз Теплоэнерго» Павел Мельничук.
– Многие квартиры не подготовлены к зиме 

должным образом – дует из окон, швов или 
полов. Иногда проблемы бывают со стояками, 
если они забиты. И это не только у жителей, 
такие трудности возникают и в учебных за-
ведениях. Просто нужно вовремя делать 
промывку, опрессовку. Пора научиться любое 

здание готовить к отопительному сезону за-
ранее, – подчеркнул Павел Анатольевич.
Аким области поручил общественной ко-

миссии провести техническое обследование 
всей системы теплоснабжения города, чтобы 
понять, насколько её ресурс соответствует 
возможности подавать тепло, подогревать 
воду, давать подпитку.
Другая проблема жителей – отсутствие 

должного медицинского ухода за особыми 
детьми и плохие дороги, разбалтывающие 
колёса инвалидных колясок.

– Врачи толком не смотрят, последний раз 
медосмотр был два года назад. Я обратилась 
в акимат Экибастуза, мы уже выросли из на-
шей инвалидной коляски, а мне сказали, что 
по срокам мне ещё рано её выдавать. А наша 
коляска уже сломалась, по нашим дорогам 
попробуй поездить, – возмущалась мама 
ребёнка с особыми потребностями.

– Я понимаю, у вас трудная жизненная 
ситуация. Дороги нужно ремонтировать и во-
прос с коляской решить. Конечно, по срокам 
её эксплуатации мы решить не можем, но я 
внесу предложение министру труда, – обещал 
Абылкаир Скаков.
Глава региона поручил  руководителю 

управления координации занятости и со-
циальных программ Альмире Дисюповой 
разобраться  с этим вопросом.
Многие жительницы Экибастуза пришли со 

своими жизненными проблемами, зачастую 
схожими, – женщины в разводе остались с 
детьми на руках, алиментов не хватает, сво-
его жилья нет. Каждая из них обращалась с 
просьбой помочь в получении жилья.

– По области более 26 тысяч жителей стоят 
в очереди. Жильё распределяется согласно 
правилам. Двигать эту очередь не в силах 
никто – есть закон. Но поддержку оказать, 
привлечь дополнительные возможности мы 
можем. Возьму эту ситуацию на контроль, – 
сказал аким.
Был вопрос и по организации досуга в 

городе. Молодой человек спросил: воз-
можно ли открыть в Экибастузе театр?

– Театральную студию планируем от-
крыть, – заверил Абылкаир Бактыбаевич. – 
Нужно при этом использовать и ресурсы 
местного ДК.

– Постройте детские площадки в посёлке 
Южном. Именно с него начинался в своё 
время Экибастуз – обратите внимание и на 
нас, – напомнила сельчанка.

На это ответил аким Экибастуза. Он пообе-
щал этот вопрос рассмотреть.
Проблему загазованности города и уста-

новки игровых автоматов на вокзале тоже 
взяли на контроль. Кроме того, в ходе встречи 
жители просили об озеленении придворовых 
территорий, а не только центральных улиц.

– Проведите работу по микрорайонам. По-
сле этого я заслушаю ваш отчет, – обратился 
глава региона к Ардаку Кантарбаеву.

Ê æèòåëÿì íóæíî áûòü áëèæåÊ æèòåëÿì íóæíî áûòü áëèæå
Предварительные итоги встречи с населе-

нием Экибастуза глава региона подвёл на 
пресс-конференции с региональными СМИ.

– Со вчерашнего дня провожу встречи с 
населением. Дополнительно провёл и личный 
приём граждан. Два года пандемии дали о 
себе знать. Эта встреча показывает, что связь 
населения с городскими органами ослабла 
за последнее время, – отметил аким. – По-
сле этой встречи составим план решения 
высказанных проблем. Некоторые из них по 
срокам краткосрочны, другие – долгосрочные. 
Думаю, такой формат работы покажет свою 
эффективность.
Отдельно аким дал оценку работе местных 

исполнительных органов.
– Экибастуз – это крупный моногород. Два 

года подряд мы не проводили встреч с населе-
нием «глаза в глаза». И результат чувствуется. 
Местным исполнительным органам следует 
быть ближе к жителям, более внимательными 
к их заботам, оперативнее решать проблемы. 
Некоторые вопросы, прозвучавшие сегодня, 
находятся в ведении местного акима, и не 
обязательно ждать моего приезда для их 
решения. Хотя, конечно, в любом случае я 
взял их на контроль, – подчеркнул Абылкаир 
Бактыбаевич.
Журналисты задали вопрос о том, как 

будет идти благоустройство. Глава региона 
отметил, что главным камнем преткновения 
служит отсутствие у города генерального 
плана развития.

– К сожалению, в Экибастузе он находит-
ся в стадии разработки, должен быть до 
конца года утверждён. Остро стоят вопро-
сы застройки города, потому что нет плана 

детальной планировки. Конечно, у жителей 
есть вопросы, им непонятно, исходя из чего 
принимаются те или иные решения, соот-
ветствуют ли они архитектурно-градострои-
тельным требованиям? Так что генеральный 
план развития и план детальной планировки 
должны быть. Что касается дворов – хотим 
благоустроить в Экибастузе 50 дворов. Идём в 
направлении комплексного благоустройства. 
На этот год запланировано уже 25 дворов. 
Понятно, что их количество значительно 
больше, учитывая, что в вашем городе около 
семисот многоквартирных жилых домов. Это 
программа на 5-7 лет. Думаю, в первые три 
года значительно улучшим показатель благо-
устройства, – заверил аким.
Далее тема, остро стоящая в моногороде, 

была продолжена. Абылкаир Скаков сооб-
щил, что за пять лет в городе будет проведено 
118 мероприятий по благоустройству. Сюда 
войдут вопросы инфраструктуры, водоснаб-
жения, тепла и многие другие. Средства на 
них будут выделены из местного и республи-
канского бюджетов.

– В этом году начнём. Если сравнить с 
другими моногородами, Экибастуз – первый 
среди тех, у кого появится генеральный план 
развития. В дальнейшем планируем открыть 
предприятия по вторичной переработке. 
Здесь есть ресурсы канала им. К. Сатпаева. 
Они дают нам отличные возможности. Если 
будут развиваться инвестиционные проекты 
и предприятия представят свой бизнес-
план, мы это рассмотрим. Это позволит 
открыть новые рабочие места, – отметил 
глава региона.
Поступил вопрос и от Экибастузской редак-

ции «Отарка». Напомним, сейчас районные 
и городские газеты выкуплены частниками. 
Насколько это оправданно, поинтересовались 
экибастузские журналисты. Из-за низкой 
зарплаты молодёжь не хочет работать в рай-
онных газетах.
Абылкаир Бактыбаевич пообещал вопрос 

рассмотреть и дал соответствующее поруче-
ние акиму города.

Куралай ШАЯХМЕТОВА.
Фото Валерия БУГАЕВА.

ÐÀÑÒÈÐÀÑÒÈ
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Ðàáîòà íà ìåñòàõÐàáîòà íà ìåñòàõ
×ëåíû ðåñïóáëèêàíñêîãî è îáëàñòíîãî øòàáîâ ïîääåðæêè ðåôåðåíäóìà ïðîâåëè ×ëåíû ðåñïóáëèêàíñêîãî è îáëàñòíîãî øòàáîâ ïîääåðæêè ðåôåðåíäóìà ïðîâåëè 
èíôîðìàöèîííî-ðàçúÿñíèòåëüíóþ ðàáîòó â Ýêèáàñòóçå. Íàðîäíûå èçáðàííèêè èíôîðìàöèîííî-ðàçúÿñíèòåëüíóþ ðàáîòó â Ýêèáàñòóçå. Íàðîäíûå èçáðàííèêè 
ïîîáùàëèñü ñ ïðåäñòàâèòåëÿìè ïðîèçâîäñòâà, ìåäèöèíû, îáðàçîâàíèÿ è ïîîáùàëèñü ñ ïðåäñòàâèòåëÿìè ïðîèçâîäñòâà, ìåäèöèíû, îáðàçîâàíèÿ è 
ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà, ðàññêàçàëè èì îá îñíîâíûõ ïîïðàâêàõ â Êîíñòèòóöèþ è ïðåäïðèíèìàòåëüñòâà, ðàññêàçàëè èì îá îñíîâíûõ ïîïðàâêàõ â Êîíñòèòóöèþ è 
îòâåòèëè íà èíòåðåñóþùèå íàñåëåíèå âîïðîñû.îòâåòèëè íà èíòåðåñóþùèå íàñåëåíèå âîïðîñû.

Конституционные рефор-
мы ,  предложенные  Пре-
зидентом Казахстана Ка-
сым-Жомартом Токаевым, 
имеют важное значение для 
будущего всей страны, по-
этому казахстанцам стоит 
принять в этом активное 
участие. Об этом говорили 

члены  республиканского 
штаба Айгуль Нуркина, Вера 
Ким, руководитель област-
ного  штаба  Илья  Терен-
ченко и члены областного 
штаба Света Абдраманова, 
Гульмира Нурханова в ходе 
встречи с общественностью 
Экибастуза.

Рабочий коллектив уголь-
ного разреза «Восточный» 
ответил: сегодня предпри-
ятие трансформируется и 
перестраивается вместе с 
Казахстаном, люди произ-
водства хотят положительных 
перемен в стране и выражают 
готовность коллективно посе-

тить избирательные участки 
5 июня.

– Цель референдума – со-
вершенствование полити-
ческой, правовой системы, 
конституционная реформа. 
Конституционная реформа 
свидетельствует о начале но-
вого этапа развития страны. 
33 из 98 статей Конституции 
будут изменены. Инициатива 
проведения референдума, 
выдвинутая Президентом, 
исходила из многолетнего за-
проса граждан о расширении 
участия в государственном 
управлении и глубокой де-
мократизации политических 
процессов. Для их эффектив-
ной реализации необходимо 
было внести изменения и 
дополнения в Конституцию. 
Иными словами, понадо-
билась  конституционная 
реформа. Будет внедрена 
смешанная мажоритарно-
пропорциональная модель 
выборов депутатов Мажили-
са и областных маслихатов. 
Этот шаг позволит макси-
мально охватить взгляды и 
мнения избирателей, – ска-
зала Айгуль Нуркина.
Важная роль отводится 

поправкам, касающимся обе-

спечения прав человека. Об 
этом более подробно рас-
сказала член депутатской 
фракции партии Вера Ким.

– В правоохранительной 
сфере будут внесены су-
щественные изменения. В 
частности, создаётся Консти-
туционный суд. Статус упол-
номоченного по правам че-
ловека, то есть омбудсмена, 
определяется родительским 
законом. Смертная казнь в 
стране отменяется вообще. 
Все это делается для защиты 
прав и свобод граждан, – ска-
зала Вера Ким.
Например, Виктор Носенко, 

сотрудник разреза, поделил-
ся мнением об изменениях 
в Конституцию, связанных с 
избирательной системой.

– Предстоящий референ-
дум – это, во-первых, 33 по-
правки в законодательство. 
Во-вторых, вся избиратель-
ная часть будет производить-
ся народом, и выборы акимов 

региональных и областных 
уровней и посёлков приве-
дут к тому, что народ будет 
выбирать, не кто-то будет 
назначать кого-то, а именно 
народ. Вся избирательная 
власть вводится для народа. 
Он может выбрать конкретно 
любое лицо, которое уполно-
мочено стать тем или иным 
руководителем. Мы всем 
коллективом уже для себя 
выбрали время, коллектив-
но пойдем на референдум 
вместе с семьями. Это наша 
жизнь, будущее, – сказал 
Виктор Носенко.
В ближайшее время члена-

ми республиканского штаба 
запланированы рабочие по-
ездки в несколько районов 
и отдалённых сел региона с 
целью разъяснения поправок 
и изменений в Конституцию.

Мадина ЕЛЕУКЕН.
Фото Константина 

МУЗАЛЕВСКОГО.

Êàñàåòñÿ êàæäîãîÊàñàåòñÿ êàæäîãî
5 èþíÿ â Êàçàõñòàíå ïðîéä¸ò ðåñïóáëèêàíñêèé 5 èþíÿ â Êàçàõñòàíå ïðîéä¸ò ðåñïóáëèêàíñêèé 
ðåôåðåíäóì ïî ïîïðàâêàì â Êîíñòèòóöèþ, öåëüþ ðåôåðåíäóì ïî ïîïðàâêàì â Êîíñòèòóöèþ, öåëüþ 
êîòîðûõ ñòàíåò ïåðåõîä ê íîâîìó ôîðìàòó êîòîðûõ ñòàíåò ïåðåõîä ê íîâîìó ôîðìàòó 
âçàèìîäåéñòâèÿ ãîñóäàðñòâà è îáùåñòâà.âçàèìîäåéñòâèÿ ãîñóäàðñòâà è îáùåñòâà.
Поправки, вносимые в Основной За-

кон, будут способствовать переходу от 
суперпрезидентской формы правления к 
президентской республике с влиятельным 
Парламентом и подотчётным Правитель-
ством. К примеру, Президент Казахстана 
больше не будет отменять решения аки-
мов областей, городов республиканского 
значения и столицы. С 15 до 10 сократит-
ся количество назначаемых Президентом 
депутатов Сената.
На сегодня Мажилис Парламента 

Казахстана состоит из 107 депутатов. 
Теперь их будет 98. Депутаты будут 
избираться в порядке, установленном 
Конституционным законом, по смешанной 
избирательной системе.
По закону Парламент Казахстана по 

предложению Президента может вносить 
изменения и дополнения в Конституцию. 
Теперь предлагается уточнить, что Парла-
мент может принимать конституционные 
законы и даже спорить с Президентом.
Если какие-то конституционные зако-

ны, принимаемые депутатами, вызовут 
возражения у Президента, Парламент 
в течение месяца должен провести по-
вторное обсуждение закона. Если этот 
срок не будет соблюден, возражения 
считаются принятыми. Если депутаты 
каждой палаты большинством голосов 
преодолеют возражения Главы государ-
ства, он подпишет закон. Если нет, закон 
будет подписан в той редакции, которую 
предложил Президент, или вовсе не будет 
принят.
Кроме этого, сейчас Сенат имеет 

полномочия лишать неприкосновенности 
Генерального прокурора, председателя 

и судей Верховного суда Казахстана. В 
этот список предлагают также добавить 
уполномоченного по правам человека – 
омбудсмена, роль которого тоже будет 
закреплена в Конституции.
Мажилис дважды в год будет заслу-

шивать отчет председателя Высшей 
аудиторской палаты. Также Мажилис 
вправе отклонить любой проект закона 
большинством голосов от общего числа 
депутатов. Отклоненный законопроект 
будет считаться непринятым и будет воз-
вращен разработчику.
Изменится и порядок принятия зако-

нодательных актов Парламентом. Так, 
предлагается указать в Конституции, что 
законы принимает Мажилис, а одобряет 
Сенат – большинством голосов от общего 
числа депутатов палат.
Другой существенной поправкой станет 

полный запрет на смертную казнь. В пред-
лагаемых поправках говорится: «Никто 
не вправе произвольно лишать человека 
жизни. Смертная казнь запрещается».
В новой версии Конституции устанав-

ливается запрет на вступление в полити-
ческие партии Президента и ряда долж-
ностных лиц и госслужащих, таких как 
председатели и судьи Конституционного 
суда, судьи Верховного суда и иных судов, 
председатели и члены Центральной из-
бирательной комиссии, председатели 
и члены Высшей аудиторской палаты, 
военнослужащие, работники органов на-
циональной безопасности и сотрудники 
правоохранительных органов.
По инициативе Президента в новую 

Конституцию вносится норма о запре-
те близким родственникам Президента 

Казахстана занимать должности поли-
тических государственных служащих, 
руководителей субъектов квазигосудар-
ственного сектора.
Другой существенной поправкой ста-

нет возрождение Конституционного 
суда. Как известно, Президент в своем 
Послании народу поручил воссоздать в 
стране Конституционный суд, который 
прекратил существование в 1995 году. 
Тогда его функции стал выполнять 
Конституционный совет. Теперь Глава 
государства хочет возродить этот орган 
конституционного контроля. Поэтому в 
новую Конституцию и предлагают внести 
соответствующие поправки.
Важной поправкой в Основной Закон 

станет определение главенствующей в 
государстве роли народа. В новой ре-
дакции Конституции записано, что земля 
и ее недра, воды, растительный и жи-
вотный мир, другие природные ресурсы 
принадлежат народу. От имени народа 
право собственности осуществляет госу-
дарство. Земля может находиться также 
в частной собственности на основаниях, 
условиях и в пределах, установленных 
законом.
Кроме того, в Конституцию вносятся 

поправки, конкретизирующие порядок 
использования принудительного труда, а 
также вводится понятие нового органа – 
Высшей аудиторской палаты, которая 
теперь будет выполнять функции Счёт-
ного комитета.
В целом вносимые поправки позволят 

перейти к новой государственной модели. 
Считаю, что каждый гражданин, имеющий 
право голосовать, должен реализовать 
свое конституционное право и принять 
участие в республиканском референ-
думе.

Кайрат АБДЫХАНОВ,
прокурор Павлодарской области.

Âàæíî Âàæíî 
è íóæíîè íóæíî
Ïàâëîäàðñêîé ìîëîä¸æè Ïàâëîäàðñêîé ìîëîä¸æè 
ðàññêàçàëè î ïîïðàâêàõ â ðàññêàçàëè î ïîïðàâêàõ â 
Êîíñòèòóöèþ. Íà âñòðå÷ó â ÖÐÌÈ Êîíñòèòóöèþ. Íà âñòðå÷ó â ÖÐÌÈ 
ïðèåõàëè äåïóòàòû Ìàæèëèñà ïðèåõàëè äåïóòàòû Ìàæèëèñà 
Åðëàí Áàðëûáàåâ è Äàíèÿ Åñïàåâà.Åðëàí Áàðëûáàåâ è Äàíèÿ Åñïàåâà.
Депутаты не стали скрывать: до сих пор не все 

казахстанцы понимают, чему посвящён референдум, 
запланированный на 5 июня. Для этого и проводятся 
такие встречи – чтобы ответить на вопросы, заинте-
ресовать, рассказать.

– Меня немного удручает пассивность нашего насе-
ления. Во время встреч я для себя поняла, что многие 
не читали предложенные поправки в Конституцию, – 
отметила депутат Мажилиса Дания Еспаева. – Наша 
задача – «пройтись» по каждой статье Конституции, 
разъяснить каждую поправку. После этого у людей 
возникает интерес, они готовы слушать. В конце 
встречи всегда спрашиваю мнение, и многие говорят, 
что теперь готовы пойти на референдум.
Напомним, в результате референдума могут из-

мениться 33 статьи Конституции, это треть главного 
документа страны. Всего предложено 56 поправок.

– Для меня, как члена партии «Ақ жол», важная по-
правка о том, что Президент не должен быть членом 
какой-то одной партии, он должен выступать от имени 
всего народа. Второе – Президент не может быть из-
бран больше двух раз, а близкие родственники Главы 
государства не могут занимать политические должно-
сти и быть руководителями в квазигосударственном 
секторе, – перечислил некоторые из предложенных 
поправок председатель аграрного комитета Мажили-
са Республики Казахстан Ерлан Барлыбаев.
В Павлодаре депутаты помимо Центра развития 

молодёжных инициатив провели встречи с коллек-
тивами элеватора «Нива» и АО «Казэнергокабель», 
посетили колледж сервиса и обслуживания, монтаж-
ный колледж.

Александра ГРИГОРЬЕВА.



Îòêðûòèå ñåçîíàÎòêðûòèå ñåçîíà
Стало известно, кто вы-

ступит на открытии 
«Ert is promenade». 

Торжественное открытие 
состоится в июне.

Акимат Павлодара опу-
бликовал приглашение в 
своем Instagram-аккаунте.  
«Открытие  сезона  «Ertis 
promenade» состоится  3 
июня, – сообщает горад-
министрация .  –  На  от -
крытии  выступят  Кайрат 

Нуртас ,  Ибрагим  Ескен-
дир, Kalifarniya. Приходите! 
Будьте с нами!»
На открытой сцене ниж-

ней набережной началась 
установка LED-экрана. «Ertis 
Promenade» будет работать 
до 31 августа.
Напомним, по пятницам 

здесь организуют выступле-
ния творческие коллективы 
Экибастуза, Аксу и районов, 
а в субботу на сцену выйдут 
артисты областного центра.

По воскресеньям будет 
День национального кино. 
Акимат города запросил у 
«Казахфильма» 30 кинолент.  
В месяц планируется показы-
вать по четыре кинокартины.

29 мая, в воскресенье, на 
сцене «Ertis Promenade» со-
стоится отчетный концерт пев-
цов-любителей студии «Auen» 
областного центра народного 
творчества «Шаңырақ».

Pavlodarnews.kz.

Íàãðàäèëè â ÷åñòü Íàãðàäèëè â ÷åñòü 
ïðàçäíèêàïðàçäíèêà

Работников культуры и искусства на-
градили в честь их профессионально-
го праздника. Заслуженные награды 

они получили во Дворце культуры имени 
Естая из рук заместителя акима Павлодар-
ской области Айзады Курмановой.

В ДК им. Естая собрался весь цвет культу-
ры региона – маститые художники, корифеи 
театрального искусства, известные литера-
турные деятели, мастера музейного дела.
В своём поздравлении от имени главы 

региона заместитель акима области Айзада 
Курманова назвала их настоящими професси-
оналами, истинными служителями прекрасно-
го, отметив, что своим профессионализмом, 
бережным отношением к истории и нашему 
богатому прошлому они вносят неоценимый 
вклад в дело процветания нашей страны.

— В современном мире вопросы культуры 

выходят на новый уровень, вставая в один ряд 
с национальной безопасностью. Как отметил 
Президент нашей страны К.-Ж. Токаев: «Куль-
тура и искусство – это отрасли, занимающее 
особое место в возрождении идеологии», – 
подчеркнула Айзада Амангельдиновна.
Нагрудным знаком «За заслуги перед об-

ластью» награждены заслуженные работники 
культуры с многолетним стажем – ветеран 
Казахского музыкально-драматического 
театра им. Ж. Аймаутова Секербек Жабык-
баев, главный хранитель областного худо-
жественного музея Елена Дубовая, главный 
специалист отдела археологии и охраны 
историко-культурного наследия управления 
культуры, развития языков и архивного дела 
Павлодарской области Каирбек Каргасеков, 
художник-реставратор музея литературы и 
искусства им. Бухар жырау Рыспек Стыбаев.
Отдельных деятелей культуры наградили 

Почётными грамотами, благодарственными 
письмами акима области, Министерства куль-
туры и спорта. Нагрудным знаком «Отличник 
культуры» отмечены артисты филармонии, 
руководители музеев, библиотек.
Дважды звучал в тот вечер со сцены Дом-

музей Шафера. Руководитель Ажар Саган-
дыкова была отмечена Почётной грамотой 
акима области, а сам музей назван в числе 
победителей областного этапа республикан-
ского фестиваля «Рухани қазына-2022».
Прекрасным завершением вечера стал 

концерт с участием местных и казахстанских 
звёзд эстрады.

Айжан АЛИМХАН. 
Фото Есенжола ИСАБЕКА.

Ñîë¸íàÿ áëàãîñòüÑîë¸íàÿ áëàãîñòü

Начала работать зона отдыха на со-
лёном целебном озере Маралды. 
Официально сезон откроют 18 июня, 

после того как водолазы обследуют дно 
и подтвердят, что заходить в воду без-
опасно. Но пляж уже очистили, туалеты 
и душевые запустили.

Сейчас люди приезжают на Маралды, 
чтобы в тишине прогуляться по берегу, 
отдохнуть и пожарить шашлыки. А о том, 
какие новшества ждут павлодарцев этим 
летом, рассказала Гульмира Отаргалиева, 
руководитель ТОО «Саят-Павлодар». С 
учётом того, что в этом сезоне на Маралды 
станет комфортнее: в центральной части 
пляжа установят дополнительные навесы, 
поставят больше лежаков и беседок, по-
явится две фотозоны.
Напомним, в 2021 году на Маралды при-

шёл новый инвестор – ТОО «Саят-Павло-
дар». Начинать пришлось с нуля. Прежний 
арендатор лишился права добывать ценных 
рачков артемия салина и уехал. Перед отъез-
дом бизнесмен демонтировал всё, что было 
им построено: и пирс, и кафе. Оставил толь-
ко мешки со строительным мусором. Новому 
инвестору пришлось вложиться.
Въезд в зону отдыха Маралды платный, 

как и в прошлом году. Расценки уже из-
вестны: тысяча тенге для взрослого, 700 
тенге – пенсионерам, детям до 12 лет – 
бесплатно. За пять тысяч тенге можно на 
целый день арендовать красивый двух-
местный павильон, тогда отдельно за вход 
платить не придётся. По сути, это шатёр с 
местами внутри.

– Праздничное открытие планируем 
на 18 июня, но уже работаем, туалеты и 
душевые запущены, лежаки расставлены, 
тенты натягиваем, к концу следующей не-
дели закончим казандык  – мангальную 
зону. 1 июня заработают торговые точки. На 
берегу уже установили шесть юрт, установят 

ещё столько же, – рассказала Гульмира От-
аргалиева. – Собираемся вдвое увеличить 
количество беседок. Прошлый год показал, 
что конструкцию стоит изменить. 29 мая 
привезут первую беседку нового образца.
На берегу появится шесть новых больших 

навесов, под которыми обычно размещают 
лежаки. Всего таких навесов будет 15.

– Есть задумка сделать небольшую дет-
скую игровую зону, закупим ведёрки, формы 
для «пасочек». Разместим всё это под одним 
из навесов. Чтобы детям было где поиграть 
в песке, и чтобы они при этом находились 
в тени. Рядом будет работать прокат ма-
шинок, – добавила Гульмира Отаргалиева.
Прямо сейчас строится зона барбекю. 

Мангалы отдыхающим, как и раньше, будут 
давать бесплатно. В барбекю-зоне можно 
будет купить и готовый шашлык.

– Из совершенно нового – казандык, где 
поставим два казана, мангал. Сейчас там 
выкладывают печь, – отметила Гульмира 
Отаргалиева. – В прошлом году ребята 
арендовали дом, привози ли готовые 
полуфабрикаты, поставили мангал. Это 
было не очень удобно. Теперь у нас будет 
специальная зона, где готовят шашлыки на 
продажу. Рядом забетонируем площадки и 
со временем сделаем летники.
Юрты в этом году переместили ближе к 

центру, чтобы было удобнее контролировать 
происходящее. Теперь там можно остаться 
с ночёвкой. С ценой определятся в ближай-
шее время.
Ещё на пляже появятся качели, а к концу 

лета на берегу установят дополнительный 
туалетный модуль.
Добраться до зоны отдыха можно на 

микроавтобусе – 2300 тенге в обе стороны. 
Пока забирают только по заявке, регулярно 
автобус начнёт ходить с 4 июня.

Наталья ЗИНЧЕНКО. 
Фото Валерия БУГАЕВА.

Äâîðû è äîðîãèÄâîðû è äîðîãè

(Начало на 1 стр.)

Íîâàÿ êàíàëèçàöèÿÍîâàÿ êàíàëèçàöèÿ
На встрече с жителями Асаин Байханов 

рассказал о строительстве новой канализа-
ции в микрорайоне Зеленстрой.

– Проект будет реализован в два этапа. 
Первый – строительство сетей канализации 
для 600 домов на территории микрорайона 
Зеленстрой. Затем – замена магистральной 
канализации на улице Ломова с поворотом 
на Камзина. К реализации проекта приступим 
в июне, начнём на следующей неделе. Под-
рядчик определён, сейчас закупают материал, 
готовят технику, – рассказал Асаин Байханов. – 
Проект, который тоже долгое время не находил 

поддержки, – строительство централизованной 
канализации на 520 домов в границах улиц 
от Казправды до Ладожской. Протяжённость 
его 7,2 километра. Планируем реализовать за 
четыре месяца, начиная с первой декады июня.

Äà áóäåò ñâåòÄà áóäåò ñâåò
Фонари установят в 138 павлодарских дво-

рах, где раньше не видели освещения. Работы 
продолжатся всё лето, завершить обещают в 
октябре. На установку освещения из городского 
бюджета выделено 340 миллионов тенге. В 
роли подрядчика – фирма ТОО «Сити Трейд».
Во время отчётной встречи с жителями 

Асаин Байханов пообещал: параллельно за-
вершат работы в 26 дворах, которые не были 
подключены к освещению по вине недобро-
совестного подрядчика. Опоры для уличных 
светильников установили ещё три года назад, 
но на этом работа встала. Столбы есть, све-
та нет. Тогда работы проводили сотрудники 
фирмы ТОО «Базис-А», против них подано 
заявление в департамент экономических рас-
следований. Вероятно, подрядчику придётся 
возмещать ущерб городу.
Отметим, что сейчас показатель освещен-

ности Павлодара примерно 85 процентов. 
Заявки от горожан на установку освещения 
принимают в службе «109».

Äîðîãè ÷àñòíîãî ñåêòîðàÄîðîãè ÷àñòíîãî ñåêòîðà
Больше миллиарда тенге выделено на 

асфальтирование улиц частного сектора.
– Проанализировали, у нас 200 дворов 

без освещения, хотя нашу область можно 
назвать энергетической столицей. Нет ас-
фальта на 174 улицах, 45 тысяч жителей 
живут без канализации, с дырой в земле 
вместо туалета. Не должно быть такого, 
чтобы в центре города люди носили воду 
из колонки, – заметил Асаин Байханов. – В 
Павлодаре 53 улицы частного сектора заас-
фальтируем в этом году, хотели – сто улиц. Но 
проблема в том, что там нет канализации и 
водопровода. Сейчас заасфальтируем, в сле-
дующем году будем копать. Это нелогично. 
Поэтому начали с тех улиц частного сектора, 
где уже есть централизованный водопровод 
и канализация.
Десять участков уже заасфальтиро-

вали. Это дороги в Жанауле, несколько 
небольших улиц на Втором Павлодаре и 
в Усольском микрорайоне. Кроме того, в 
этом году проведут текущий ремонт на 12 
магистральных улицах города. Отремонти-
руют 25,3 километра дорог, потратив на это 
три миллиарда тенге. На днях завершатся 
конкурсные процедуры.
До конца сентября на 12 оживленных го-

родских перекрёстках обещают установить 
светофоры. Чаще будут обновлять дорожную 
разметку.

Äåòñêèå ïëîùàäêèÄåòñêèå ïëîùàäêè
Несколько вопросов, заданных акиму 

города, касались установки детских площа-
док. Как известно, в этом году благоустроят 
150 дворов. Планируют каждый месяц 
устанавливать по 30 детских площадок, на-
чали с окраин города. Помимо этого, в парке 
Гагарина планируют установить площадку, 
адаптированную для детей с инвалидностью.
Асаин Байханов отдельно напомнил: дет-

ские площадки – не частная собственность 
жильцов дома. Нельзя запрещать играть 
детям из соседних дворов.

Íîâîñòü äëÿ äà÷íèêîâÍîâîñòü äëÿ äà÷íèêîâ
На встрече с жителями градоначальник 

поделился новостью, которая должна по-
радовать дачников. На смену стихийным 
базарчикам придут чистые и удобные тор-
говые павильоны. Всего в областном цен-
тре выделили три участка для реализации 
дачной продукции: на Айманова, 47, Астаны, 
7/1 и Катаева, 36/2. В ближайшее время там 
установят по 10-12 открытых павильонов, 
а прилегающую территорию благоустроят, 
установив там фонари, урны и лавочки. Дач-
ники, среди которых в основном пенсионеры, 
смогут торговать там бесплатно.

Наталья ЗИНЧЕНКО. 
Фото пресс-службы акима города.
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Ïðèåçæàé è æèâèÏðèåçæàé è æèâè
Â Àêòîãàéñêîì ðàéîíå çíàþò, êàê óäåðæàòü ñåëü÷àí îò ïåðååçäà â ãîðîä: Â Àêòîãàéñêîì ðàéîíå çíàþò, êàê óäåðæàòü ñåëü÷àí îò ïåðååçäà â ãîðîä: 
íóæíî îòðåìîíòèðîâàòü äîðîãè, çäàíèÿ, ïðîâåñòè âîäîïðîâîä è îáå-íóæíî îòðåìîíòèðîâàòü äîðîãè, çäàíèÿ, ïðîâåñòè âîäîïðîâîä è îáå-
ñïå÷èòü ëþäåé ðàáîòîé. Îá ýòîì ìû óçíàëè, ïîñåòèâ òðè ñåëà – Àêòîãàé, ñïå÷èòü ëþäåé ðàáîòîé. Îá ýòîì ìû óçíàëè, ïîñåòèâ òðè ñåëà – Àêòîãàé, 
Êîæàìæàð è Îòåñ.Êîæàìæàð è Îòåñ.

Ïàñòáèù õâàòàåòÏàñòáèù õâàòàåò
О благоустройстве Актогая рас-

сказал аким одноимённого сель-
ского округа Бахтияр Абдрахманов. 
На эти цели из районного бюджета 
выделено 60 миллионов тенге, 
из местного – 18 миллионов. При 
этом большая часть суммы пошла 
на средний ремонт внутрипосел-
ковой дороги, 16 миллионов – на 
благоустройство местного парка. 
Кроме того, в селе появилась ба-
скетбольная площадка с тартано-
вым покрытием, а на центральной 
улице – тротуар.
Для удобства жителей в селе 

поставили дополнительно пять 
автобусных остановок. Четыре уста-
новили в прошлом году.
Все сёла округа обеспечены 

водой. Последней в прошлом году 
подключили Харьковку.

– У нас низкий показатель по 
безработице – не выше четырёх 
процентов по округу. Даже на обще-
ственные работы людей найти слож-
но. Сельчане работают на местных 
предприятиях, выигрывают гранты 
на развитие своего дела. Люди в 
основном разводят скот, пастбищ 
для скота хватает, – заверил нас 
Бахтияр Муратович.
По программе «Ауыл – ел бесігі» 

в селе Приреченское в прошлом 
году отремонтировали пять улиц. А 
годом ранее по этой же программе 
привели в порядок девять улиц, 
построили хоккейный корт, отремон-
тировали борцовский зал, провели 
капитальный ремонт школы.
Один из первых населённых 

пунктов, основанных на террито-
рии Актогайского района, – село 
Кожамжар. По словам акима округа 
Серика Тезекбаева, первоочеред-
ной задачей в селе обозначили 
обеспечение жителей питьевой 
водой. Сейчас Кожамжар подключён 
к центральному водоснабжению. В 
сёлах Жамбыл, Кайран и Караой 
функционируют КБМ.

– По округу есть 93 уличных све-
тильника. Все населённые пункты 
оснащены уличным освещением. В 
2022 году планируем в Кожамжаре 
продолжить благоустройство парка, 
посадить 60 саженцев ели, прове-
сти планировку участка и укладку 
брусчатки. На территории парка 
установим светильники уличного 
освещения, – сообщил Серик Ку-
дайбергенович.
Особое внимание в округе уде-

ляется спорту. Сельчане активно 
посещают четыре спортивных зала 
и более десяти баскетбольных и 
волейбольных площадок. Недавно 
в селе открыли боксёрский зал. В 
целом Кожамжар славится своими 
спортивными достижениями. Его 
жители становятся призёрами об-
ластных, республиканских и между-
народних турниров. Выходец из села, 

известный общественный деятель об-
ласти Жаркынбек Амантайулы долгое 
время возглавлял Павлодарскую об-
ластную федерацию национального 
спорта жекпе-жек.

Ïîêàçàòåëè âûñîêèåÏîêàçàòåëè âûñîêèå
Главным источником дохода для 

села во все времена была земля-
кормилица. В Актогайском районе 
посевная площадь – 59,6 тысячи га. 
Как сообщила главный специалист 
районного отдела предприниматель-
ства и сельского хозяйства Акмарал 
Шаймурат, в этом году площадь уве-
личат ещё на 5,8 тысячи га. Зерновые 
культуры посеяны на 10,8 тысячи 
га, масличные заняли 2,3 тысячи 
га, кормовые – 1,2 тысячи гектаров. 
Для сохранения плодородия почвы 
и повышения урожайности сельско-
хозяйственных культур крестьяне 
решили приобрести свыше тысячи 
тонн минеральных удобрений.
Системообразующее предприятие 

округа – ТОО «Актогай-АГРО». Пред-
приятие обеспечивает двести пять-
десят сельчан постоянной работой, 
а на сезонные работы нанимают до 
пятисот человек. Об этом нам рас-
сказал исполнительный директор 
Берик Бегалинов.

– Наша основная деятельность – 
выращивание овощей. В хозяйстве 
около 13 тысяч гектаров земель. 
На полях работают 26 поливальных 
машин, в этом году закупили ещё 
три. Основной упор делаем на карто-
фель. Реализуем его по Казахстану. 
В этом году попробуем высаживать 
чипсовый картофель, – сказал испол-
нительный директор предприятия.
На территории «Актогай-АГРО» 

размещены овощехранилище вме-
стимостью 45 тысяч тонн и зер-
нохранилище на 20 тысяч тонн. 
Строят и дополнительные ангары. 
Ещё один крупный проект предпри-
ятия – строительство единственной 
в Актогайском районе крупной молоч-
но-товарной фермы на 1000 голов.

– 1000 голов молочной породы уже 

закупили, скот в пути из Германии. 
Кормовую базу подготовили ещё в 
прошлом году. В дальнейшем поми-
мо растениеводства будем занимать-
ся и реализацией молока, – сообщил 
Берик Бегалинов.
ТОО «Актогай-АГРО» активно уча-

ствует в благотворительных акциях, 
помогая селу расти и развиваться.

Òÿãà ê Ðîäèíå ñèëüíååÒÿãà ê Ðîäèíå ñèëüíåå
Семья Лежана Бакай и Жанаргуль 

Жумаш – пример успешного переезда 
жителей южных регионов в Павлодар-
ский. Они приехали в село Актогай 
в 2021 году из Сарканского района 
Талдыкорганской области. У Лежан 
и Жанаргуль пятеро детей. По при-
езде получили квоту и безвозмездный 
грант от государства на сумму 585 
тысяч тенге. Здесь, в селе, приоб-
рели заброшенное здание, сделали 

ремонт. Теперь в нём уютно разме-
стилось кафе «Гаухар». Меню – из 
блюд восточной кухни. В кафе можно 
заказать еду на дом – манты, плов, 
лагман, шашлык и другие блюда.
Приобрели рядом ещё один дом. В 

нём к осени планируют открыть ма-
газин. Сейчас здесь идут ремонтные 
работы. Со всеми хозяйственными 
хлопотами Лежан и Жанаргуль справ-
ляются сами, не привлекая никого со 
стороны.

– Работаем семейным подрядом. 
Там, на юге, у нас тоже была столо-
вая, и тоже сами справлялись. Кого-то 
возьмёшь со стороны – не так сде-
лают, не стараются. А тут уже сами 
работаем, для себя. Сейчас держим 
кафе, в скором времени планируем 
открыть магазин. На этом не ограни-
чимся, хотим по мере возможности 
расширяться и дальше. Дети ведь 
растут. Как только создали семью, 
так и работаем – всегда на несколь-
ких участках. Конечно, в селе есть и 

другие предприниматели, спокойно 
отношусь к конкуренции. Именно так 
мы и развиваемся, – говорит Лежан 
Бакай.
Магазин и кафе открыты ИП «Жа-

наргуль». У Лежана своё небольшое 
животноводческое хозяйство «Ин-
кар», на его содержании 25 голов 
крупного рогатого скота, 70 овец, 
птица.

– Здесь очень хорошее руковод-
ство, поддерживают нас, выделили 
пастбища. Конечно, мы и сами стара-
емся, не хотим от кого-то зависеть, и 
уже привыкли к этому селу. Не бывает 
плохих или хороших мест, бывают 
только плохие или хорошие люди, – 
философски заметил глава семьи. – 
На село не жалуемся, здесь нам всё 
нравится. Если работаешь, честно 
трудишься не покладая рук, тогда и 
результат будет. А просто ходить с 
протянутой рукой мы не привыкли.
Их старшая дочь учится в Алматы. 

Она профессиональный спортсмен, 
серебряный призёр Казахстана по 
дзюдо. После учёбы приедет в село 
помогать родителям. Младшая дочь 
стала бронзовым призёром страны 
по вольной борьбе. Кафе «Гаухар» 
родители назвали в её честь.

– Будущий магазин назовём «Мина-
ра» в честь старшей дочери. Моё КХ 
«Инкар» носит имя самой младшей. 
Правда, сыновей имена пока нигде не 
отметились. Пусть покажут себя сна-
чала, потом и в честь них что-нибудь 
назовём, – смеётся глава семьи.
К слову сказать, продуктовый мини-

маркет будет в селе в новинку.
– На юге таких много, в нашем селе 

пока не встречала. Чем удобны такие 
магазины? Приходишь, набираешь 
всё, что тебе нужно, оплачиваешь. А 
тут магазины работают по старинке:  
люди ждут своей очереди, потом го-
ворят продавцу, что им нужно, потом 
тот начинает ходить и искать всё это. 
Сколько времени уходит впустую. 
А в мини-маркете удобно – пришёл 

и набрал, – отметила Жанаргуль.
В Казахстан семья приехала из Ки-

тая в 2005 году со старшей дочерью 
на руках. Остальные дети родились 
уже здесь. Там, в Поднебесной, 
Жанаргуль работала бухгалтером, 
имела свой бизнес, а Лежан был 
государственным служащим.

– Мы там неплохо жили и работали, 
но тяга к Родине оказалась сильнее. 
И вот мы всё бросили и переехали в 

Казахстан. Ничего не знали толком, 
но верили в свои силы. Мне не нужно 
никакое богатство, главное – наши 
дети. Нужно помочь им встать на 
ноги. Всё это планирую потом оста-
вить дочерям, а сыновья мои и так 
заработают себе на хлеб. Наши дети 
растут. Всё это мы делаем для них, – 
подчеркнул Лежан Бакай.
В целом, по данным отдела за-

нятости и социальных программ, в 
Актогайский район переселился 671 
человек. Из них 233 трудоустроены 
на постоянные рабочие места, 37 
получили государственные гранты на 
развитие собственного дела.
По программе «Еңбек» построены 

семь 36-квартирных домов в сёлах 
Актогай и Караоба Актогайского 
района. Во всех разместились пере-
селенцы, равно как и в 24-квартирном 
двухэтажном доме в райцентре.
До 2025 года в Актогайский район 

планируют переселить порядка 60 
семей.

Ïóòü îòêðûòÏóòü îòêðûò
Недавно в селе Отес Актогайского 

района решилась многолетняя про-
блема. За счёт районного бюджета 
отремонтирована подъездная дорога 
к селу, до этого на протяжении многих 
лет бывшая в разбитом состоянии. 
Аким Караобинского сельского округа, 
к которому относится Отес, Шолпан 
Байдильдина рассказала, что на 
средний ремонт дороги затратили 21 
миллион тенге.

– Подъездная дорога протяжён-
ностью 1,76 км была отремонти-
рована в установленные сроки 
за неделю. Сейчас её выстелили 
гравием. Много лет эта дорога 
оставалась серьёзной проблемой 
для сельчан, была в ужасном со-
стоянии. В зимнее время жители 
не могли даже подступиться к 
селу, оставляли свой транспорт в 
самом начале подъездной дороги 
и шли пешком. После ремонта к 
ней добавили 200 метров, чтобы 
она входила в Отес. Теперь в селе 
на одну проблему стало мень-
ше, – радуется аким. – У нас живут 
гостеприимные и активные люди, 
они не уезжают из села, а, напро-
тив, даже уехав, возвращаются в 
родные места, строят новые дома.
В селе 225 жителей. Здесь есть 

все социальные объекты. Все пять 
сёл округа, в том числе и Отес, обе-
спечены чистой питьевой водой. 
Радуется отремонтированной дороге 
и 79-летний старожил села Тилен 
Кошкембаев.

– У нас небольшое село, но мы 
все живём тут дружно. В основном 
отесовцы держат скот, есть у нас и 
огороды. Теперь отремонтировали 
дорогу, в прошлом году водопровод 
у нас провели. В каждом доме есть 
вода. Жить в селе можно и нужно, 
зачем куда-то уезжать? – говорит 
Тилен ата.
Ещё одна приятная новость для 

отесовцев – летом тут начнётся 
строительство детской площадки 
стоимостью 1,5 миллиона тенге. 
Теперь и малышам будет место для 
весёлых игр!

Куралай ШАЯХМЕТОВА. 
Фото Есенжола ИСАБЕКА.



ÇÅÐÍÎ ÄËß «ËÀÏØÈ ÍÀ ÓØÈ»ÇÅÐÍÎ ÄËß «ËÀÏØÈ ÍÀ ÓØÈ»
Павлодарские полицейские 

расследовали непростое 
дело о мошенничестве, 

речь шла о крупных суммах, 
фигурировали несколько ка-
захстанских городов, а жерт-
вой оказалось фермерское 
хозяйство Узбекистана.

Как рассказал заместитель на-
чальника департамента полиции 
Павлодарской области Рашад 
Утеуов, эта история началась 
ещё в конце 2018 года. В декабре 
в органы полиции Павлодара 
обратился 47-летний житель 
Шымкента. Он рассказал, что в 
конце ноября неизвестное лицо 
в одном из павлодарских дво-
ров обманным путём завладело 
имуществом, принадлежащим 
узбекистанскому фермеру, ущерб 
исчислялся 20,5 тысячи долларов 
США. По этому факту было на-
чато досудебное расследование, 
которое поручили следователю 
центрального отдела полиции 
Павлодара Марине Пугач. Вскоре 
она вышла на след организатора 
мошеннической схемы.
Ею оказалась 43-летняя уро-

женка Алматинской области. 
Женщина имела опыт работы 
на рынке зерна, обладала нуж-
ными связями, навыками, умела 
общаться с участниками рынка. 
Видимо, в то время дама остро 
нуждалась в деньгах, поэтому и 
решила прибегнуть к афере. Она 
нашла поставщика зерна и поку-
пателя – фермерской хозяйство 
в Узбекистане. В Павлодарской 
области якобы находился тран-
зитный логистический пункт. Она 

нашла и сообщника, которым 
стал её знакомый. Мужчина тоже 
был на мели, не имел постоянного 
источника дохода и ближайших 
перспектив на это, так что он охот-
но согласился на выгодное пред-
ложение. На его имя мошенница 
в Костанае открыла валютный 
счет, получила банковскую карту, 
затем вышла на представите-
лей узбекистанской фирмы и 
сообщила, что располагает не-
обходимым количеством зерна 
нужного качества для поставки. 
И даже продемонстрировала на 
видео склад с зерном для вящей 
убедительности, склад якобы 
находился в Павлодарской об-
ласти. Но этим зерном на самом 
деле мошенница не обладала 
и распоряжаться не могла. Она 
успешно «запудрила мозги» по-
купателю, и тот дал согласие на 
покупку у неё зерна урожая 2018 
года. Фермерское хозяйство от-
правило женщине не указанный 
банковский счёт часть суммы в 
размере 13,6 тысячи долларов.
Поскольку склад с зерном, 

который показывали покупателю 
для убедительности, находился в 
нашей области, все дальнейшие 
события развивались в Павло-
даре. Здесь состоялась встреча 
подставного лица – знакомого 
мошенницы, на которого был 
открыт счет, и представителя 
фермерского хозяйства сосед-
него государства. Представителя 
даже вывозили в Теренколь, где 
ему демонстрировали зерновые 
склады. Через неделю перегово-
ров и показов зерна представи-
тель аферистки и покупатель из 

Узбекистана ударили по рукам, и 
мошенники получили от фермер-
ского хозяйства ещё 20,4 тысячи 
долларов наличными. После это-
го сообщник мошенницы сменил 
номер телефона и скрылся.
Хлеборобы из Узбекистана 

поняли, что угодили в ловушку, 
и обратились в органы полиции 
Павлодара. Сложность рассле-
дования заключалась и в том, 
что действия происходили в 
Костанае, где проживают оба 
мошенника, в Нур-Султане и 
Павлодарской области. А жерт-
ва обмана находилась на тер-
ритории другого государства. 
Потребовалось немало време-
ни, скрупулёзная работа павло-
дарских следователей, чтобы 
полностью восстановить всю 
мошенническую схему, собрать 
все необходимые доказательства 
вины подозреваемых – докумен-
ты, свидетельские показания, 
заключения экспертиз и другие 
улики. Уголовное дело было со-
ставлено крепко, и мошенники не 
смогли отвертеться от обвинений. 
В апреле 2022 года состоялся суд 
над преступниками, они признаны 
виновными и приговорены к пяти 
годам лишения свободы. А на имя 
начальника областного департа-
мента Василия Скляра пришло 
благодарственное письмо из 
Узбекистана от пострадавшего 
фермерского хозяйства, руко-
водство которого благодарило 
полицейских Павлодарской обла-
сти (и особенно Марину Пугач) за 
профессионализм, ответственное 
отношение к делу, которые помог-
ли восстановить справедливость.
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25 мая, когда в шко-

лах прозвенели 
последние звон-

ки, некоторые павло-
дарские школьники ре-
шили отметить начало 
каникул на водоёмах 
города.

Погода на протяжении 
нескольких дней стояла 
жаркая, прогрелись песок 
на пляже и вода у берега, так что под-
ростки с удовольствием приступили к 
«водным процедурам». Как сообщила 
пресс-служба департамента по ЧС, 
в этот день спасатели организовали 
рейды по самым посещаемым не-
совершеннолетними местам для 
купания, в том числе пляжам, которые 
официально всё ещё не открыты. В 
этот день спасатели обнаружили бо-
лее десяти школьников, отдыхавших 
у воды без сопровождения взрослых. 
Всех ребят взяли на заметку, провели 
с ними беседы, собрали их личные 
данные, чтобы направить в школы, 
где они учатся. Такие сообщения на-
правлены в школы №№ 4, 6, 23, 35, 
36 и в бизнес-колледж, чтобы адми-
нистрация учебных заведений смогла 
связаться с родителями и предупре-
дить их о возможной опасности.
Спасатели также обращаются ко 

всем родителям подростков с призы-
вом побеседовать с детьми о том, что 
на воде они подвергают себя опасно-
сти, отдыхая без взрослых. Статисти-
ка показывает, что большинство ле-
тальных несчастных случаев с детьми 
на воде происходит именно в таких 
ситуациях. В прошлом году, например, 
едва начались каникулы, в Экиба-
стузе погибли два пятнадцатилетних 

школьника. Через месяц – ещё один 
несчастный случай со смертельным 
исходом: в Баянаульском районе два 
школьника верхом на лошади заехали 
в речку, один мальчик упал с лошади 
и утонул. 26 июля утонули три жителя 
области, двое из них несовершенно-
летние: шестилетний экибастузец, 
который был с матерью на дачном 
участке около канала им. Сатпаева; 
17-летний подросток, находившийся 
в перевернувшейся лодке; третьим 
погибшим оказался 22-летний павло-
дарец. 18 августа несколько 12-летних 
мальчишек пришли на центральный 
пляж Павлодар. Одному из них не 
было суждено вернуться домой. Его 
друзья, испугавшись последствий, 
спрятали его одежду и некоторое 
время скрывали, что потеряли своего 
товарища во время купания. 
Все эти истории произошли про-

шлым летом, и именно от взрослых, 
в том числе от родителей, зависит, 
чтобы в этом году подобные случаи 
не повторились. Между прочим, в 
ходе недавних рейдов спасатели 
обнаружили в одном месте само-
дельную «тарзанку» – верёвку, при-
вязанную к дереву недалеко от воды. 
Они исследовали этот «аттракцион» 
и демонтировали его.
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С начала года в органы поли-
ции области поступило 47 
заявлений о фактах пропажи 

детей. Не обязательно речь идёт 
о каком-то криминале, маленькие 
дети порой теряются, а подрост-
ки иногда сами уходят из дома.

Нынешний год объявлен Главой 
государства Годом ребёнка, и орга-
ны правопорядка провели с начала 
года множество мероприятий для 
ребят. Однако зачастую пропажа 
детей связана с невнимательно-
стью взрослых или с проблемами 
в семьях. Поэтому полицейские 
проводят разъяснительные беседы 
с родителями, стараясь обратить их 
внимание на некоторые ключевые 
правила обеспечения безопасности 
детей.
Если речь идёт о пропаже ма-

лыша детсадовского возраста, 
часто это происходит, когда те 
отправляются с мамами, папами, 
бабушками, дедушками, старшими 
братьями и сестрами в магазин или 
просто на прогулку. Стоит малень-
кому ребёнку выпустить руку из 
руки старшего спутника, а спутнику 
отвлечься на витрину, на беседу с 
продавцом, на телефонный разго-
вор или разговор со встреченным 

знакомым, и ребёнок, сделавший 
несколько шагов в сторону, пере-
стаёт понимать, где он находится 
и где искать маму или брата. К со-
жалению, нередко можно увидеть, 
как взрослый, идущий по улице с 
маленьким ребёнком, настолько 
погружён в свой смартфон, что 
практически не обращает внимания 
на своего маленького спутника. В 
такой ситуации малыш легко может 
оказаться на дороге под колёсами 
машины или затеряться во дворах. 
Если с вами на прогулке маленький 
ребёнок, лучше не отвлекаться на 
телефон.
Постарайтесь предусмотреть 

подобную ситуацию, проводите с 
ребёнком беседы о том, как нужно 
себя вести, если он не видит по-
близости кого-то из своих родных. 
Объясните, что лучше не бежать 
куда глаза глядят, а стоять на 
месте как вкопанный – взрослый 
обязательно пройдет в обратном 
направлении по их маршруту, когда 
кинется на поиски. Можно обра-
титься к человеку в полицейской 
форме, к продавцу, из прохожих 
предпочтение отдать женщине с 
маленьким ребёнком. Легко теряют 
друг друга люди, не обязательно 
дети, в больших парках, торговых 
центрах. Если с вами ребёнок по-
старше, договоритесь заранее, в 
каком месте будете встречаться, 
если случайно разлучитесь.
В сёлах и в частном секторе 

малыш, вышедший за пределы 
двора, немного отойдя от ворот 
своего дома, уже перестает ориен-
тироваться в пространстве. Об этом 
тоже необходимо помнить, поэтому 
обязательно беседуйте с детьми, 
объясняйте, чтобы не выходили 
за калитку, ведущую на улицу, а 

ещё лучше – сделайте так, чтобы 
открыть её могли только взрослые. 
Да и во дворах многоэтажных и 
многоподъездных домов типовой 
застройки порой может заблудиться 
даже взрослый, не только ребенок.
Иная ситуация с подростками. 

Обычно они сами уходят из дома, 
и в основе ухода чаще всего лежит 
неблагополучная обстановка дома 
или конфликт в семье. Если роди-
тели в ссоре, детям невыносимо на-
ходиться с ними рядом, часто сами 
дети становятся предметом спора, 
каждый из родителей перетягивает 
их на свою сторону, заставляя вы-
брать одного из них. Очень легко 
потерять самого близкого человека 
в такой ситуации, особенно если 
ребёнок привязан к обоим роди-
телям, ему сделать такой выбор 
порой просто невозможно, он на-
чинает искать взаимопонимания 
среди своих сверстников. И порой 
бегство из дома, дурная компания 
становятся или формой протеста, 
или способом ухода от домашней 
тягостной атмосферы. Но в обоих 
случаях ответственность всё равно 
будет лежать на взрослых.
Конечно, ещё тяжелее приходится 

тем ребятам, которые живут в не-
благополучных семьях, где один или 
оба родителя пьянствуют, забывают 
заботиться о своём ребенке, не 
переживают о том, сыт ли он, есть 
ли у него одежда и обувь, с кем 
дружит, как у него в школе обстоят 
дела. Порой только пропажа ребён-
ка заставляет кое-кого из взрослых 
встряхнуться, взглянуть правде в 
глаза и понять, что он сам оттолкнул 
своё дитя от себя.
Иногда дети уходят из внешне 

благополучных семей. Вроде бы 
родители оба при хороших долж-

ностях, не пьют спиртное и не 
дебоширят, исполняют все прихоти 
своего чада. Но при этом в семье 
нет доверительных отношений, жи-
вого общения, попытки сблизиться 
с ребёнком, понять его интересы, 
тревоги. Слишком занятые своей ка-
рьерой родители становятся иногда 
чёрствыми и бездушными мамами и 
папами. Придя домой, им не хочется 
тратить время на разговоры по ду-
шам, на совместный досуг. Проще 
подарить сыну или дочери новую 
игрушку или гаджет, откупаясь таким 
способом, искупая нехватку внима-
ния. Результат тот же: подросток по-
степенно начинает искать интересы 
за пределами семьи, в которой он 
чувствует себя ненужным. Порой 
они уходят из дома, живут у друзей, 
не предупредив родителей, уезжают 
к родственникам или случайным 
знакомым, новым друзьям по соци-
альной сети. Родители, обращаясь 
в полицию по поводу пропавшего 
подростка, не всегда могут назвать 
его знакомых и лучших друзей да и 
в своём поведении могут не видеть 
ничего такого, что могло бы ребёнка 
выгнать из дома.
Подросток, ушедший из дома, 

автоматически попадает в катего-
рию детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, а несовер-
шеннолетние, которые неодно-
кратно уходили из дома, ставятся 
на учёт в органах полиции. С ними 
работают школьные педагоги и 
психологи, а с их родителями – за-
частую сотрудники правопорядка, 
объясняющие, что обычно в по-
ступках ребёнка кроются проблемы 
в семье и в отношениях. Между 
тем ребенок, который часто уходит 
из дома, гуляет поздно в одиночку 
или с друзьями, начинает пить 

пиво в компании во дворе, ходить 
по кафе и игровым клубам, всегда 
привлечет внимание сотрудников 
органов внутренних дел, и отвечать 
за огрехи в воспитании придется 
родителям. Рано или поздно такой 
подросток может встать на преступ-
ный путь – для самоутверждения, 
получения острых ощущений или 
просто из-за денег. За нахождение 
ребёнка в позднее время вне дома, 
за его противоправное поведение, 
даже за употребление нецензурных 
слов – за всё это будут отвечать 
его родители или иные законные 
представители.
Как рассказала старший инспек-

тор по особым поручениям управ-
ления местной полицейской службы 
Бибегуль Камзина, с начала ны-
нешнего года в области за ненад-
лежащее исполнение обязанностей 
по воспитанию детей привлечены к 
административной ответственности 
196 родителей по статье 127 КРКо-
АП; за нахождение детей в ночное 
время в развлекательных заведени-
ях или на улице без сопровождения 
взрослых – 1029 родителей или 
представителей детей (статья 442). 
25 владельцев увеселительных за-
ведений привлекли к ответу за то, 
что те принимали и обслуживали 
подростков в позднее время, когда 
подростки были без взрослых (ста-
тья 132 Административного кодекса 
РК). Родители должны понимать, что 
в первую очередь от них зависит то, 
каким вырастет их ребенок.

25 мая отмечался Всемирный 
день пропавших детей. Конечно, 
это не праздник, а напоминание 
людям: такая проблема существует 
по всему миру, и мы в силах сделать 
так, чтобы маленьких «потеряшек» 
не становилось больше.
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Заслуженный работник культуры 
Казахской ССР, талантливый 
композитор, организатор и худо-

жественный руководитель первого в 
Казахстане русского народного хора 
Александр Иванович Шиллер родил-
ся 28 мая 1922 г. в селе Суворово 
Одесской области. С 1930 года жил 
в Одессе, учился в средней школе. В 
1941 году поступил в Одесское море-
ходное училище. Началась война, в 
ходе которой в 1942 году работавший 
в порту матросом Александр попал 
в плен в Германию, где работал на 
военном заводе, находился там до 
1945 года. В 1948 году по прибытии 
из плена был сослан, как бывший 
военнопленный, в Сибирь, в село 
Колывань Новосибирской области.

По паспорту имя Шиллера – Эмма-
нуил, но об этом знали только самые 
близкие люди. Александром он стал 
себя называть для удобства общения 
и чтобы избежать неприятных ему 
вопросов.
В Колывани Александр Иванович 

недолго работал на разных работах, до 
тех пор, пока в том же 1948 году пред-
седатель местного сельского Совета 
не обнаружил у молодого человека 
отличный голос, желание петь и играть 
на трофейном аккордеоне. После чего 
Александра Ивановича приняли на 
работу заведующим сельским клубом. 
Здесь, в Колывани, началась его твор-
ческая деятельность, здесь он органи-
зовал первый в своей жизни хоровой 
коллектив – хор русской песни.

С 1957 года начинается павло-
дарский период жизни и творчества 
А.И. Шиллера. Приехав в Павлодар, 
познакомившись с музыкальной 
общественностью города, он решает 
здесь остаться. К тому же ему очень 
полюбилось Павлодарское Приир-
тышье, особенно его природа. Его 
пригласили работать культоргани-
затором на ремонтно-механический 
завод «Октябрь». В этом же 1957 
году он организовывает при заводе 
хор русской песни. 

«Первый концерт нашего коллектива 
состоялся 5 ноября 1957 года, – вспо-
минал Александр Иванович. – Тогда 
мы были хором завода «Октябрь». 
Заводчане очень тепло приняли нас. 
Но сами мы чувствовали, что впереди 
– много работы. Нужно было добиться 
цельности программы, надо было соз-
давать танцевальную группу».
В 1960 году хор завода «Октябрь» 

участвовал в юбилейном смотре са-
модеятельных коллективов в честь 
40-летия Казахской ССР и вышел 
победителем. «Наш первый выезд в 
столицу нашей республики г. Алма-Ату 
на празднование 40-летия Казахской 
ССР окрылил нас на дальнейшее со-
вершенствование исполнительского 
мастерства», – писал А.И. Шиллер.
Молодой хор и его художественный 

руководитель сразу же встретили под-
держку руководства завода, города, 
общественности.
В канун первомайских праздников 

1961 года произошло знаковое собы-
тие – хору, первому в республике, было 
присвоено высокое звание народного. 
Это доставило хоровикам большую 

радость, но, как считал Александр 
Иванович, и ответственность перед 
зрителями намного повысилась.
В этом же году решением Павло-

дарского облсовпрофа из тесного 
клуба завода «Октябрь» хор передали 
Павлодарскому машиностроительному 
заводу, в красном уголке которого хор 
и размещался, пока не был построен 
Дворец культуры тракторного завода. 
Следует пояснить, что в 1966 году Пав-
лодарский машиностроительный завод 
был реорганизован в Павлодарский 
тракторный завод. 
Осенью 1961 г. состоялась первая 

творческая поездка павлодарского на-
родного хора в Целиноград на первый 
слёт молодых целинников.
Вскоре, в 1962 году, хор отправился 

в первую поездку за пределы нашей 
республики – в Киев.
В 1963 году хор выступал на втором 

слёте целинников, проходившем также 
в Целинограде, где состоялась встреча 
хоровиков с космонавтом Германом 
Степановичем Титовым.
Через два года в Целинограде со-

стоялся третий слёт целинников, где 
также выступил народный хор Шилле-
ра. На этот слёт приезжала известный 
композитор Александра Николаевна 
Пахмутова. «Скромная, застенчивая, 
обаятельная в своей скромности, 
она тепло поздравила молодых по-
корителей целины с их героическим 
подвигом, благодарила их за вкусный 
целинный хлеб и пообещала написать 
песню о целинниках, – отмечал поэт, 
журналист, участник хора Сергей 
Алексеевич Музалевский. – Потом 
села за рояль, и весь зал вместе с 
двумя певцами пел её песню «Забота 
у нас такая»...
Участники нашего хора потом долго 

не отпускали Александру Николаевну, 
беседовали с ней, брали автографы. На 
память она написала нам такие слова: 
«С большим удовлетворением прослу-
шала выступление самодеятельного 
русского народного хора Павлодарского 
машиностроительного завода. От всего 
сердца желаю коллективу хора боль-
ших успехов, счастья, новых встреч с 
новыми песнями. А. Пахмутова».

27 декабря 1965 г. в Доме культуры 
железнодорожников г. Павлодара со-
стоялся торжественный вечер обще-
ственности города, посвящённый 500-
му концерту русского народного хора 
павлодарских тракторостроителей, 
дважды лауреата республиканских 
смотров художественной самодеятель-
ности. Художественный руководитель 
хора А.И. Шиллер, балетмейстер 
А. Лобанов, ветераны хора были от-
мечены грамотами Казсовпрофа, 
облсовпрофа, областного управления 
культуры, городского отдела культуры. 
В рамках вечера состоялся юбилейный 
концерт хора, показавшего свою новую 
программу.
Всего себя отдавая своему хору, 

Александр Иванович находился в по-
стоянном поиске, работал над собой, 
учился, окончил вечернее отделение 
Павлодарского музыкального училища 
им. П.И. Чайковского.
Народный хор русской песни пав-

лодарских тракторостроителей в 1967 
году стал лауреатом республиканского 
фестиваля народного творчества. 
Его выступление прошло 11 июля 
в переполненном зале Казахского 
государственного театра драмы им. 

Ауэзова с ошеломительным успехом. 
Об этом свидетельствуют и отзывы 
членов жюри.
Секретарь правления Союза пи-

сателей Казахстана поэт К. Идрисов 
отметил: «Я видел много профессио-
нальных хоров и могу без преувели-
чения сказать, что Павлодарский хор 
не уступает Северному и Русскому 
народному хорам…»
В 1967 году народный хор Павло-

дарского тракторного завода принял 
участие в Декаде литературы и ис-
кусства Казахской ССР в Москве. От-
крытие декады состоялось в Большом 
театре оперы и балета СССР. Газета 
«Правда» 19 июля 1967 г. писала: 
«Примечательно, что в этот вечер 
рядом с прославленными казахскими 
мастерами соседствовали артисты-
любители, участники народного хора 
Павлодарского тракторного завода».
Хор выступал с концертами на ВДНХ 

СССР, для служащих Министерства 
тракторного и сельскохозяйственного 
машиностроения СССР. Народный хор 
стал лауреатом Всесоюзного фестива-
ля народного творчества, ему вручили 
медаль ВДНХ СССР.
За успешное проведение Дней куль-

туры и искусства Казахстана в Москве 
министр культуры СССР Е.А. Фурцева 
объявила благодарность ряду художе-
ственных коллективов и творческих 
работников республики, среди них 
– русскому народному хору Павлодар-
ского тракторного завода и его художе-
ственному руководителю А.И. Шиллеру.

В 1967 году, в канун десятиле-
тия народного хора русской песни 
павлодарских тракторостроителей, 
его художественный руководитель 
Александр Иванович Шиллер писал 
в газете «Казахстанская правда»: 
«Десять лет… За это время вы-
работались свои традиции, свои, 
если можно так сказать, внутренние 
законы. За плечами остались тысячи 
километров дорог. Мы побывали 
в десятках совхозов и рабочих по-
сёлков Прииртышья, дали свыше 
560 концертов. За эти годы подготов-
лено 16 программ, в которые вошло 
более 400 произведений песенного 
и танцевального жанра».

Уникальный талант музыканта, ор-
ганизатора, неутомимая творческая 
деятельность Александра Ивановича 
Шиллера, его огромный вклад в раз-
витие культуры страны в 1972 году 
был отмечен высокой государственной 
наградой: ему было присвоено почёт-
ное звание «Заслуженный работник 
культуры Казахской ССР».
В этом же году русский хор Павло-

дарского тракторного завода подтвер-
дил звание народного, стал лауреатом 
республиканского фестиваля, посвя-
щённого 50-летию образования СССР.
С именем А.И. Шиллера неразрыв-

но связано рождение и становление 
известного далеко за пределами 
Павлодарской области самодея-
тельного коллектива колхоза «30 лет 
Казахской ССР» Успенского района 
– единственного в СССР немецкого 
ансамбля песни и танца «Ährengold». 
Организован он был весной 1974 
года Александром Ивановичем при 
поддержке и помощи Героя Социа-
листического Труда, председателя 
колхоза Якова Германовича Геринга. 

Около сорока песен специально 
для этого коллектива были написаны 
павлодарской поэтессой, педагогом 
Розой Пфлюг и композитором Алек-
сандром Шиллером. Со своей ори-
гинальной концертной программой 
ансамбль «Ährengold» побывал во 
многих городах страны, неоднократ-
но становился победителем многих 
конкурсов. В 1975 году коллективу 
было присвоено звание «Народный 
ансамбль песни и танца», а в 1985 
году «Ährengold» стал дипломантом 
двенадцатого Всемирного фестиваля 
молодёжи и студентов в Москве.
Сезон 1976-1977 гг., по признанию 

Александра Ивановича, стал самым 
напряжённым для хора: тогда он пре-
одолевал ступени Всесоюзного фе-
стиваля самодеятельного творчества 
трудящихся. Второй тур состоялся в 
Павлодаре, а третий, заключитель-
ный, самый трудный, – в Караганде, 
где решалось, кто лучше. Творчество 
павлодарского коллектива было оце-
нено по достоинству: народному хору 
ордена Трудового Красного Знамени 
Павлодарского тракторного завода 
имени В.И. Ленина заслуженно было 
присуждено первое место среди хо-
ровых коллективов, работающих в 
народном жанре. Народный немецкий 
ансамбль песни и танца «Ährengold» 
ордена «Знак Почёта» колхоза «30 лет 
Казахской ССР» Успенского района 
занял третье место. Ансамбль песни и 
танца профессионально-технических 
училищ области «Голос юности» заво-
евал второе место среди молодёжных 
коллективов.
В июле 1971 г. народный хор пав-

лодарских тракторостроителей уча-
ствовал во Всесоюзном фестивале 
народной песни, проходившем в г. 
Саратове, представлял на фестивале 
Казахстан, открывал этот праздник 
песни своим выступлением на площади 
Революции. Над Волгой звучали песни 
с Иртыша. «Трудно передать словами 
то гостеприимство и теплоту, с кото-
рыми нас принимали на саратовской 
земле», – говорил Александр Иванович. 
Гостеприимные волжане подарили хору 
именную саратовскую гармонику, баян 
и хрустальную вазу.
Всю свою творческую жизнь А.И. 

Шиллер посвятил пропаганде и популя-
ризации русской народной песни среди 
многонационального населения Казах-
ских степей. Сокровищницу песенной 
культуры он обогатил большим ярким 
букетом собственных произведений. 
Более 40 песен написано Александром 
Ивановичем, большинство из них – на 
стихи Вадима Бороздина, Сергея Му-
залевского, Виктора Семерьянова и 
других павлодарских поэтов.
В 1977 году, в канун двадцатиле-

тия народного хора павлодарских 
тракторостроителей, его художе-
ственный руководитель, заслуженный 
работник культуры Казахской ССР 
Александр Иванович Шиллер писал: 
«Тесная дружба установилась у нас 
с местными поэтами С. Музалевским 
и В. Бороздиным, композиторами 
М. Пульгой, В. Ботовым». «В содру-
жестве с павлодарскими поэтами 
В. Семерьяновым, С. Музалевским 
и В. Бороздиным мною написаны 
песни «Привет Алма-Ате», «Велича-
ем республику нашу», «Иртышские 
зори», «Приезжайте в Павлодар», 
«Иртышская лирическая», «Песня 

молодых тракторостроителей», «Род-
ной завод» и др. Композитор В. Ботов 
написал для нас в содружестве с Н. 
Карбышевым песню «Побывайте у 
нас в Павлодаре». Его «Павлодарский 
вальс» пользуется большим успехом 
у павлодарских зрителей».
Заметим, что фрагмент песни А.И. 

Шиллера «Приезжайте в Павлодар» 
долго звучал в качестве позывных 
Павлодарского областного радио. Его 
любимая песня «Иртышская лириче-
ская» стала гимном, музыкальной эм-
блемой народного хора. Песня Кудрина 
в обработке Александра Ивановича 
«Хлеб всему голова» по силе своего 
эмоционального воздействия на душу 
и сердце слушателя вне всякого срав-
нения. Такие песни мог написать только 
человек, бесконечно любящий свой 
край, понимающий и воспринимающий 
надежды и чаяния его людей как свои 
собственные.
Александр Иванович пропагандиро-

вал хоровую песню: «Хоровую песню 
иногда считают и называют лёгким 
жанром, – писал он. – На самом же деле 
как труден этот жанр! Сколько художе-
ственного чутья, чувства ансамбля, 
мастерства, сколько сил надо вложить 
даже в маленькое произведение, что-
бы оно зазвучало, стало подлинным 
искусством, крыльями человека». 
«Павлодарцы в состоянии создать 
хороший академический хор, который 
бы звучал не хуже Усть-Каменогорского, 
Петропавловского и других хоров на-
шей республики», – выражал он свою 
мечту, ратуя за то, чтобы павлодарцы 
дружили с песней.
Любовь к песне Александр Ивано-

вич прививал павлодарцам, что назы-
вается, с младых ногтей. Автору этих 
строк посчастливилось иметь учите-
лем пения в годы учёбы в средней 
школе №8 г. Павлодара Александра 
Ивановича. Помнится, он подходил 
к каждому ученику индивидуально, 
работал с ним на уроках отдельно, 
прослушивал каждого, отбирал ре-
бят в школьный хор. Он давал нам 
уроки музыкальной грамоты, любви к 
музыке. Очень много сил Александр 
Иванович отдавал работе с нашим 
школьным хором, благодаря ему хор 
выступал блестяще и не раз заво-
ёвывал призы на конкурсах, смотрах.
В 1981 году заявил о своём рождении 

ещё один самодеятельный коллектив, 
созданный Александром Ивановичем 
Шиллером, – хор ветеранов войны 
и труда Дворца тракторостроителей 
г. Павлодара.

Творческая биография Алек-
сандра Ивановича Шиллера, под-
линного энтузиаста хоровой песни, 
удивляет, восхищает. Как много сде-
лал этот человек для прославления, 
развития культуры родного края! 
Его вклад в развитие культуры как 
области, так и страны трудно пере-
оценить. По сути А.И. Шиллер – это 
целая эпоха. Полная самоотдача, 
стремление к высокому качеству 
и серьёзному результату – это то 
главное, что открыл и развил в себе 
Александр Иванович, без чего не 
может состояться настоящий талант.

В своём приветствии А.И. Шиллеру 
в связи с 60-летием со дня его рожде-
ния скрипачка, педагог, основатель и 
первый директор Павлодарского музы-
кального училища им. П.И. Чайковского 
Гильда Эрнстовна Кромер написала: 
«Есть категория людей, о которых 
и сказать-то нечего, а есть такие, о 
которых говорить можно бесконечно. 
Я называю Шиллера Орфеем При-
иртышья, потому что там, где Шиллер, 
там и песня».

28 декабря 1985 г. перестало биться 
сердце этого замечательного человека. 
Похоронен Александр Иванович на 
павлодарском кладбище. Когда гроб 
с его телом опускали в могилу, зву-
чала песня в исполнении созданного 
им хора «Славное море, священный 
Байкал» – любимая песня Александра 
Ивановича…

Вера БОЛТИНА, 
историк-архивист.

А.И. ШиллерА.И. Шиллер

Народный хор Павлодарского трак-Народный хор Павлодарского трак-
торного завода – участник Декады торного завода – участник Декады 
литературы и искусства Казах-литературы и искусства Казах-
ской ССР в Москве. 1967 г.ской ССР в Москве. 1967 г.
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Ñîõðàíÿÿ ïàìÿòü, Ñîõðàíÿÿ ïàìÿòü, 
ïðîäîëæàÿ òðàäèöèèïðîäîëæàÿ òðàäèöèè
Òðàäèöèåé ñòàëî â Ïàâëîäàðå ïðîâåäåíèå â Äåíü ñëàâÿíñêîé ïèñüìåííîñòè è êóëüòóðû Òðàäèöèåé ñòàëî â Ïàâëîäàðå ïðîâåäåíèå â Äåíü ñëàâÿíñêîé ïèñüìåííîñòè è êóëüòóðû 
Öâåòàåâñêîé ÷èòàòåëüñêîé êîíôåðåíöèè. Íà ýòè âñòðå÷è ñîáèðàþòñÿ íå òîëüêî ïîêëîííèêè Öâåòàåâñêîé ÷èòàòåëüñêîé êîíôåðåíöèè. Íà ýòè âñòðå÷è ñîáèðàþòñÿ íå òîëüêî ïîêëîííèêè 
òâîð÷åñòâà Ìàðèíû è Àíàñòàñèè Öâåòàåâûõ, íî è ïðîñòî ëþäè, ëþáÿùèå ÷èòàòü, òâîð÷åñòâà Ìàðèíû è Àíàñòàñèè Öâåòàåâûõ, íî è ïðîñòî ëþäè, ëþáÿùèå ÷èòàòü, 
ñòðåìÿùèåñÿ óçíàòü ÷òî-òî íîâîå èç èñòîðèè ëèòåðàòóðû è êóëüòóðû íàøåãî ãîðîäà.ñòðåìÿùèåñÿ óçíàòü ÷òî-òî íîâîå èç èñòîðèè ëèòåðàòóðû è êóëüòóðû íàøåãî ãîðîäà.

В этом году конференция была уже 
десятой. За эти годы она проходила и в 
самом музее Анастасии Цветаевой в Доме 
дружбы, и в Доме-музее Шафера, и в об-
ластной библиотеке им. С. Торайгырова, и в 
городской библиотеке им. П. Васильева. А в 
2022 участники собрались в Центре детского 
чтения им. Сулеймена Баязитова по улице 
Луначарского. Место встречи было выбрано 
не случайно. В годы, когда в Павлодаре 
жила семья Цветаевых-Трухачёвых, в этом 
здании находилась областная библиотека 
имени Николая Островского. Конечно, и 
сама Анастасия Ивановна, и её сын Андрей 
Борисович Трухачёв, и внучки Оля и Рита не 
раз приходили сюда.
Организаторы конференции – Славянский 

культурный центр и работающий при нём 
музей Анастасии Цветаевой назвали её 
«юбилейной». Не только потому, что она 
десятая. Так сложилось, что в 2022 году 
отмечается немало юбилеев, круглых дат, 
связанных с семьёй Цветаевых. О них на-
писала в своём приветствии младшая внучка 
А.И. Цветаевой Ольга Андреевна Трухачёва, 
которая родилась и выросла в Павлодаре, а 
сейчас живёт в Америке:

«Дорогие друзья, добрый день! Он добрый 
потому, что мы вместе. Как приятно и радост-
но увидеть много родных имён в программе 
конференции!
Иван Владимирович Цветаев – прадед мой, 

воплотивший свою мечту в жизнь, создавший 
всемирно известный сейчас Государственный 
музей изобразительных искусств им. А.С. 
Пушкина (ранее Музей изящных искусств 
им. Императора Александра III), служивший 
Родине беззаветно всю свою жизнь.
Марина Ивановна Цветаева – моя двою-

родная бабушка, сестра бабушки Аси, про-
жившая короткую жизнь, полную испытаний, 
но оставившая яркий след в литературе XX 
века. И ещё много лет мы будем изучать её 
творческое наследие.
Ариадна Сергеевна Эфрон – дочь Марины 

Цветаевой и моя тётя, переводчик, художница, 
мемуарист, чья жизнь была невероятно траги-
ческой. Тётя Аля посвятила свою жизнь сохра-
нению имени матери в памяти людей на века.

Андрей Борисович Трухачёв – мой отец, 
прошедший по жизни достойно, создававший 
(при всех тягостях жизни) свою «сказку жиз-
ни» и никогда не предавший семью.
Дмитрий Иванович Иловайский – его имя 

навсегда связано с именем нашей семьи! 
Работы Дмитрия Ивановича показывают 

нам его как ученого-историка, политиче-
ского деятеля, человека с его взглядами и 
убеждениями.
Дмитрий Иванович помогал моему праде-

ду в его колоссальном, титаническом труде 
по созданию Музея изящных искусств им. 
Императора Александра III.
Бабушка – Анастасия Ивановна Цветаева 

и её очерк «Моя Голландия». Вспоминаю, как 
бабушка собиралась в поездку, вспоминаю, 
как беспокоились в семье, вспоминаю, как я 
готовилась к её возвращению, вспоминаю её 
первые рассказы. Как я рада выходу книги 
Юрия Ильича Гурфинкеля (бабушкиного вра-
ча) об их совместной поездке в Амстердам.
Роберт Рождественский – благодарность 

таким людям безмерна в сохранении памя-
ти имени Марины Ивановны Цветаевой и в 
создании музея её имени.
Вы все, собравшиеся сегодня, сохраняете 

историческую память! Успешной вам конфе-
ренции! Низкий вам всем поклон.
С уважением – Ольга Трухачёва».
Собравшиеся услышали также привет-

ствие председателя Славянского центра Та-
тьяны Ивановны Кузиной, которая находится 
сейчас в Новосибирске.
Прежде чем начать работу конференции, 

организатор и руководитель павлодарского 
музея Анастасии Цветаевой, член Союза 
писателей Казахстана Ольга Григорьева 
вручила участникам предыдущей, девятой 
Цветаевской конференции сборник до-
кладов «Поэт, связавший времена». В него 
вошли доклады и сообщения, посвящённые 
поэту Павлу Антокольскому, чей юбилей от-
мечался в прошлом году, и его творческим 
связям и человеческой дружбе с Мариной 
и Анастасией Цветаевыми. Среди авторов, 
которые получили в подарок эту книгу, – 
студентки Павлодарского педагогического 
университета Кристина Дмитриева, Вла-
димира Трушина и их педагог, кандидат 
педагогических наук Г.Н. Старченко.
О 30-летии со дня открытия московского 

Дома-музея Марины Цветаевой и о заме-
чательном поэте Роберте Рождественском, 
который внёс немалый вклад в его открытие, 
рассказала Татьяна Корешкова.
Об очерке А.И. Цветаевой «Моя Гол-

ландия» (его рукопись, кстати, хранится в 
павлодарском Цветаевском музее) и по-
ездке писательницы в Амстердам говорила 
Татьяна Алексенко.
Творчество Анастасии Ивановны Цвета-

евой – непременная тема каждой конфе-
ренции. Доклад об одной из ранних книг 
писательницы – «Королевские размышле-
ния» представила молодой преподаватель 
школы-лицея №16 Альбина Шамгунова.

130-летие великого русского поэта Марины 
Цветаевой празднуется в этом году во всём 
мире. Людмила Бевз поделилась своим впе-
чатлением о книге М. Цветаевой «Лебединый 
стан», которая впервые была издана в 1957 
году в Мюнхене.
В этом году отмечает своё 110-летие Му-

зей изобразительных искусств им. Пушкина, 
175 лет исполнилось со дня рождения его 
создателя Ивана Владимировича Цветаева. 
Слайдфильм об этих событиях представила 
хранитель библиотеки Славянского центра 
Наталья Колодина.

«Талантливые дети талантливых родите-
лей» – так назывался раздел конференции, 
посвящённый 110-летию со дня рождения 
дочери М. Цветаевой Ариадны Эфрон и 
сына А. Цветаевой Андрея Трухачёва. Из 
города Александрова Владимирской об-
ласти прислала видеосообщение давний 
друг павлодарского музея, ученый секретарь 
александровского музея Марины и Анаста-
сии Цветаевых Эльвира Калашникова. О 
судьбе Ариадны Сергеевны Эфрон подробно 
рассказала Нина Новосельцова.
Говорилось на конференции ещё об одной 

дате – 190-летии Дмитрия Ивановича Ило-
вайского, которому посвятили немало строк 
и Марина, и Анастасия Цветаевы. Дмитрий 
Иванович – ученый-историк, автор пятитом-
ной «Истории России», автор учебников по 
истории для школ и гимназий, которые пере-
издавались 150 раз! Это дедушка Валерии и 
Андрея Цветаевых, сводных сестры и брата 
Марины и Аси. О том, как писала Марина 
Ивановна об этом незаурядном человеке, 
поведала Лидия Прохорова. Ольга Григо-
рьева осветила тему, как образ Дмитрия 
Иловайского нашёл своё отражение в «Вос-
поминаниях» А.И. Цветаевой.
Очень много интересной информации о 

редких фактах, судьбоносных событиях, уни-
кальных книгах прозвучало на конференции. 
Два часа её работы пролетело незаметно. 
Хочется надеяться, что нынешние школьники 
и студенты продолжат эти традиции духов-
ности и культуры.

Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото Алексея ЕРМАКОВА.

×óäîâèùíàÿ òðàãåäèÿ×óäîâèùíàÿ òðàãåäèÿ
В народе время голодомора 

называют «Ашаршылық» 
(в переводе с казахского 

«голод»). Это чудовищная траге-
дия, унёсшая жизни миллионов 
людей.

Выживший свидетель этой траге-
дии, доктор филологических наук, 
профессор Мекемтас Мырзахме-
тулы вспоминает: «В годы голода 
весь наш аул откочевал ближе к 
Ташкенту. Многие уехали в Ташкент 
и в Кыргызстан, так они и спаслись. 
А большинство людей, которые 
остались в родных местах, погиб-
ли. Перед моими глазами такая 
картина: мы с матерью ходили на 
базар возле станции, чтобы чего-
нибудь купить поесть. По дороге 
видел умерших людей с опухшими 
животами, и там, и здесь валялись 
трупы. Никто их не хоронил. Когда 
выходили с базара, увидел большо-
го человека с опухшим животом, в 
разодранной одежде. Мать закрыла 
мне глаза, но всё равно я это помню 
до сих пор. Он оказался нашим 
близким родственником. Мама мне 
рассказывала такую историю: «У 
меня на руках была восьмилетняя 

дочь, ты шёл с нами. В обед мы 
пошли в другой аул, расстояние 
всего семь километров. Шли целый 
день, не было сил, были голод-
ными. До аула оставалось всего 
полкилометра, внезапно появилась 
стая из трёх волков. Они окружили 
нас. Я стала кричать, пыталась 
отпугнуть их палкой, но они почув-
ствовали, что мы слабы, начали 
приближаться к нам. Я испугалась, 
не знала что делать, волки могли 
убить всех нас, подумала, что нуж-
но сохранить потомство, потому ре-
шила спасти тебя. Бросила девочку 
на растерзание волкам. А потом мы 
быстро побежали в сторону аула. 
Когда мы пришли в аул, сельчане 
сказали, что слышали наши крики. 
Люди потом побежали туда, но там 
остались только клочья её одежды 
и волосы. Такие случаи были во 
всех уголках Казахстана, потому 
что скота не осталось и волки стали 
нападать на людей».
Казахи пострадали от голода 

сразу после прихода большевиков к 
власти, которые объявили политику 
военного коммунизма, отбирая скот 
и продовольствие на содержание 
Красной Армии. Власти объявили 

об увеличении продразверстки в 
Казахстане и в Сибири. Конфиско-
вали не только хлеб и излишки, но 
всё продовольствие, которое было 
необходимо населению. До Орен-
бурга доходили страшные вести о 
массовом голоде. Рассказывали о 
фактах людоедства.
Чтобы понять масштабы голода, 

приведем некоторые цифры по 
итогам работы комиссии по борьбе 
с голодом. В пяти областях Казах-
ской АССР от голода пострадали 
миллион 559 тысяч человек. По-
нятно, что это неполные данные.
В декабре 1921 года в Казах-

стане число беспризорных детей 
достигло 128 тысяч. В январе 1922 
года – 333 тысяч, а в марте – 408 
тысяч детей. И это только дети, 
взятые на учёт, а сколько было не-
зафиксированных документально.
Вместе того, чтобы спасать 

население от голода, члены рев-
комиссии в свои рабочие планы 
внесли  следующие  вопросы : 
подготовка к ХII съезду ВКП(б); 
доставка продовольствия в те 
районы России, где начался го-
лод, для чего отбирались из-
лишки у местных национальных 

меньшинств; борьба с «казахски-
ми националистами», которые 
были против действий власти. 
Группа большевиков во главе с 
Мендешовым даже написали в 
Кремль: «Слухи о сильном голоде 
распространяют националисты. 
Они, якобы защищая интересы 
простых трудящихся, пытаются 
привлечь внимание бедноты к 
себе и своим проблемам и по-
этому противодействуют нам». В 
1922 году также Мендешов уже 
писал Сталину: «Продовольствен-
ное положение у нас катастро-
фическое. Рабочие и служащие, 
находящиеся на государственном 
снабжении, не получают пайков за 
неимением у продорганов продук-
тов. Голод принимает ужасающие 
размеры».
Некоторые аулы ежедневно 

сотнями считают умерших от го-
лода. Теперь уже не брезгуют 
употреблять в пищу мясо кошек, 
собак и падали. Частенько говорят 
и о случаях людоедства. Особенно 
острое положение было у казахов, 
обитающих в степных районах. 
В результате местное население 
погибало целыми семьями. На-

блюдались случаи отказа от жён, 
продажи дочерей и так далее.
В это время усиленную работу по 

спасению голодающих проводили 
лидеры казахского народа Букей-
ханов, Байтурсынов, Садвакасов, 
Ауэзов, Дулатов, Айтмауытов и дру-
гие. Вот, что пишет в своём письме 
Мухтар Ауэзов: «В комиссию по 
оказанию помощи голодающим не 
был включён ни один казахский 
служащий. Оказывали помощь 
лишь лицам европейской нацио-
нальности. Международные орга-
низации помощи голодающим не 
добирались до казахской степи».
Председатель социал-демокра-

тической организации рабочих 
Першин на заседании комиссии 
заявил: «Местное население об-
речено на гибель, продовольствие, 
поступившее из России, их все 
равно не спасет».
Крайне эмоционально о голоде 

в Казахстане сообщали зарубеж-
ные эксперты. Например, историк 
Ричард Пайпс писал: «Голод в 
Казахстане является величайшим 
человеческим бедствием. Милли-
оны людей, обреченных на смерть, 
ждали её, спокойно смотря ей в 
лицо».

Рашит БЕКТЕМИРОВ,
член Союза журналистов 

Казахстана.

ÄÓÕÎÂÍÛÅ ÖÅÍÍÎÑÒÈÄÓÕÎÂÍÛÅ ÖÅÍÍÎÑÒÈ

ÑÒÐÀÍÈÖÛ ÈÑÒÎÐÈÈÑÒÐÀÍÈÖÛ ÈÑÒÎÐÈÈ

Выступает Выступает 
Татьяна КорешковаТатьяна Корешкова

Ольга Григорьева Ольга Григорьева 
представляет новый сборникпредставляет новый сборник
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Через раздел «Финансовые пирамиды и финансовое мошенниче-
ство» мобильного приложения «Fingramota Online» потребители 
финансовых услуг не только сообщают о финпирамидах, но также 

рассказывают о различных сомнительных схемах, с которыми они 
столкнулись.

За последний месяц поступила 
информация по трем видам мошен-
ничества. Fingramota.kz рассмотрит 
каждый из них подробнее и даст 
советы, как не попасть в ловушку 
злоумышленников.

ÏÑÅÂÄÎÊÐÅÄÈÒÛÏÑÅÂÄÎÊÐÅÄÈÒÛ
«Меня зовут Сергей, я консуль-

тант по оформлению кредита. Мы 
от частного фонда kazahcredit. У нас 
можно за 1 час оформить суммы от 
300 тыс. до 6 млн тенге. Ставка 13 % 
годовых. Срок до 5 лет. Получить 
деньги можно на карту, кошелек», – 
такую рассылку через WhatsApp или 
Telegram получили в апреле 2022 
года жители одного из регионов 
Казахстана с номера, который на-
чинается с +370 (это телефонный 
код Литвы).

Представители этого «фонда» в 
своей рекламной рассылке заявили, 
что работают со всеми клиентами, 
несмотря на плохую кредитную 
историю и просрочки в других 
банках.
Чтобы получить обратную связь, 

мошенники направляют вопросы: 
«Как ваши имя-фамилия?», «Какая 
сумма вас интересует?». То есть 
таким образом аферисты пытаются 
вовлечь в диалог потенциальных 
клиентов, которые срочно нуждают-
ся в деньгах. Большинство граждан 
могут проигнорировать сообщение, 
заблокировав подозрительный но-
мер, но некоторые все же на него 
откликнутся. И тогда мошенники 
начинают вести точечную атаку, со-
хранив номер жертвы в своей базе.
Быстрое и легкое оформление 

псевдокредитов – один из видов 
финансового мошенничества. Суть 
его в том, чтобы заставить поверить 
людей, что они гарантированно 
могут получить заем, не прилагая 
больших усилий. Привлекательно, 
что кредит можно оформить дис-
танционно и с минимальным па-
кетом документов. После того, как 
граждане передадут мошенникам 
необходимую информацию, злоу-
мышленники могут использовать 
ее для оформления подставных 
кредитов, взлома личного кабинета 
в онлайн- или мобильном банкинге, 
получая таким образом полный до-
ступ к чужим банковским счетам.
Аферисты также могут запросить 

предоплату за «льготный» кредит. 
Деньги им нужны якобы на оплату 
услуг кого-то из помощников в 
кредитных организациях или на 
то, чтобы изменить информацию 
в вашем персональном кредитном 
отчете. Получив желаемое, они 
исчезают.

Злоумышленники для пущей убе-
дительности также могут направить 
вам на подписание якобы договор 
займа. Но в договоре указано, к 
примеру, что вы перечисляете им 
деньги на безвозмездной основе, в 
благотворительных целях. Поэтому 
очень важно читать все, где вы со-
бираетесь ставить свою подпись. 
Мошенникам невыгодно давать вам 
время на раздумья, они прекрасные 
психологи, манипуляторы и сделают 
все возможное, чтобы вы скорее под-
писали бумаги и передали им деньги.
Что еще нужно знать?
Запомните: никаких частных 

кредиторов в Казахстане не суще-
ствует! И ни одна финансовая ор-
ганизация не выдает кредиты через 
третьи лица!
Единственные, кто вправе выда-

вать займы населению, – это банки, 
организации, осуществляющие 
отдельные виды банковских опера-
ций, организации, осуществляющие 
микрофинансовую деятельность 
(МФО, кредитные товарищества, 
ломбарды, онлайн-кредиторы), при 
обязательном условии – наличии у 
кредитной организации лицензии 
от Агентства РК по регулированию 
и развитию финансового рынка. 
Проверить лицензию финансовых 
и микрофинансовых организаций 
можно на сайте финансового регу-
лятора www.gov.kz.
Также следует помнить, что нет 

никаких посредников между по-
тенциальным заемщиком и кре-
дитором, которые могут помочь с 
получением кредитов. А значит, 
человек, который гарантирует вам 
оформить такой заем, несмотря на 
плохую кредитную историю, явля-
ется мошенником. Аферисты могут 
еще предложить услугу по реабили-
тации информации, содержащейся 
в персональном кредитном отчете.
Однако к кредитному бюро, а их 

в Казахстане два: Государственное 
кредитное бюро и Первое кредитное 
бюро – частные компании доступа 
не имеют, соответственно, они не 
могут исправить кредитный отчет, 
удалять информацию о просрочках 
и «переписывать» таким образом 
кредитную историю.
И еще – мошенники с помощью 

современных технологий могут под-
менить любой телефонный номер, 
поэтому не доверяйте незнакомцам, 
которых интересуют только денеж-
ные вопросы.

ÎÏÀÑÍÛÅ ÎÏÐÎÑÍÈÊÈÎÏÀÑÍÛÅ ÎÏÐÎÑÍÈÊÈ
Мошенники по-прежнему замани-

вают людей фальшивыми опросами 
на фишинговых сайтах. Пользова-
тель «Fingramota Online» направил 
ссылку, ведущую якобы на сайт 
Казахтелекома, где предлагается 
субсидия на сумму 100 тыс. тенге. 
Чтобы ее получить, нужно ответить 
на четыре простых вопроса, вы-

брать коробку с призом, ввести на 
сайте свои персональные данные 
и распространить ссылку среди 
друзей и знакомых.

Fingramota.kz ранее писала о 
таком виде мошенничества. Афе-
ристы распространяли в интернете 
ссылки на анкету с розыгрышем от 
лица двух известных банков, пред-
лагая гражданам по 100 тыс. тенге 
за то, чтобы они прошли опрос. По 
сути, изменилась только «упаков-
ка», а «начинка» осталась прежней.

На фишинговой странице мо-
шенники использовали логотип 
казахстанского телеком-оператора, 
а также цветовую гамму компании. 
Однако внимательные пользовате-
ли заметят, что опрос проводится 
не на официальном интернет-
ресурсе Казахтелекома, а домен 
сайта состоит из непонятных букв 
и цифр. Кроме того, после опроса 
идут комментарии пользователей с 
иностранными именами, что явля-
ется очевидным признаком фейка. 
Поэтому не стоит доверять таким 
отзывам.

Что еще нужно знать?
На этой мошеннической странице 

может сохраниться ваш IP-адрес, 
если вы проявите активность и при-
мете участие в опросе даже из-за 
простого любопытства.

Используя данную информацию, 
интернет-мошенники могут:

– вычислить, в каком городе вы 
проживаете, кто ваш провайдер;

– отслеживать ваши действия в 
интернете, чтобы раздобыть как 
можно больше информации о вас;

– изменить настройки вашего 
доступа в Сеть, подменяя некото-
рые сайты на фишинговые копии, 
и другое.
Если вы прошли опрос, но вовре-

мя спохватились, то нужно:
– закрыть страничку и очистить 

кэш;
– подключить антивирус, если его 

у вас еще нет;
– если злоумышленники считали 

ваш IP-адрес, то обратитесь к свое-
му провайдеру, попросив изменить 
его адрес.
А если вы успели указать свой 

e-mail, то лучше смените пароль от 
своей почты. Сделать все это нужно 
как можно быстрее!

ËÎÆÍÛÅ ÇÂÎÍÊÈËÎÆÍÛÅ ÇÂÎÍÊÈ
Еще один пользователь  мо-

бильного приложения «Fingramota 
Online» столкнулся с телефонным 
мошенничеством. К нему позвонил 
якобы представитель центра под-
держки клиентов Национального 
Банка РК, который в качестве под-
тверждающих документов скинул 
через мессенджер их скрины.

Злоумышленник по телефону 
представился финансовым контро-
лером Национального Банка РК. Он 
сообщил своему «клиенту», что тот 
якобы стал жертвой мошеннических 
действий, и для обеспечения без-
опасности финансовых активов со-
гласно договору банковского обслу-
живания ему необходимо выполнить 
«процедуру обновления» единого 
номера лицевого счета. Мошенник 
был очень убедителен и использо-
вал банковскую терминологию. Он 
проинформировал, что «процедура 
обновления» разделена на три эта-
па. Первый – удаление лицевого 
счета из системы Национального 
Банка РК, второй – активация обнов-
ленного счета, которая выполняется 
зашифрованным методом внесения 

финансовых активов (через банко-
мат АО «Казкоммерцбанка), и тре-
тий этап – клиенту нужно явиться в 
отделение банка для актуализации 
паспортных данных, перевыпуска 
пластиковых носителей, подписания 
и получения документации.
Что нужно знать?
Если вы сделаете все по ин-

струкции звонящих незнакомцев, 
то собственноручно передадите им 
свои деньги. Соответственно, когда 
раскроется обман, ваши средства 
вам никто вернуть не сможет, не 
помогут даже правоохранительные 
органы.
Следует помнить, что банковские 

работники никогда не звонят первы-
ми, чтобы заставить вас перевести 
деньги на якобы безопасные счета, 
а также чтобы уточнить ваши персо-
нальные данные. Тем более никогда 
по телефону не будут звонить пред-
ставители Национального Банка РК.
Потому что Национальный Банк 

РК:
• не обслуживает счета физиче-

ских лиц, не проводит денежных 
расчетов и сделок с физическими 
лицами;

• не осуществляет звонки в адрес 
физических лиц по поводу мошен-
нических действий со счетами граж-
дан, компрометации персональных 
данных и попыток оформления 
кредитов в банках второго уровня;

• счета в Центробанке Казахстана 
могут быть открыты исключительно 
для учета операций Национального 
Банка РК, банков второго уровня и 
ограниченного числа юридических 
лиц.
Только мошенники могут предста-

виться кем угодно, чтобы обманным 
путем заставить вас перечислить 
им деньги или получить доступ к 
вашим счетам.
Поэтому если к вам звонят сомни-

тельные лица, просто завершите 
разговор и перезвоните в организа-
цию, от имени которой вам звонили, 
по официальному номеру.
Если вы все же стали жертвой фи-

нансовых мошенников, обратитесь с 
заявлением в правоохранительные 
органы! А если вы столкнулись с фи-
нансовой пирамидой, то сообщите 
об этом в Агентство РК по регули-
рованию и развитию финансового 
рынка через call-центр по номеру: 
+7 727 237 1000 или мобильное 
приложение «Fingramota Online», 
скачать которое можно по ссылкам:

– в App Store: https://apps.apple.
com/kz/app/ f ingramota-onl ine/
id1134502211;

– в Play Market: https://play.
google.com/store/apps/details?id=kz.
nationalbank.appeals;

– также доступна веб-версия мо-
бильного приложения: http://online.
fi ngramota.kz/ru.

Будьте бдительны, не стоит 
гоняться за легкими деньгами 
и доверять незнакомцам! Повы-
шайте свою финансовую грамот-
ность вместе с Fingramota.kz!
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В случае несвоевременной доставки перио-
дических печатных изданий просим обращать-
ся по телефонам 

ТОО «Ертiс Медиа» 8 (7182) 66-15-41,
 ПОФ АО «Казпочта»: отдел подписки – 

8 (7182) 32-40-37, 32-49-93,  
телефон доверия – 8 (7182) 32-35-35.

Управление здравоохранения Павлодарской области, 140000, г. Управление здравоохранения Павлодарской области, 140000, г. 
Павлодар, ул. Астаны, 59, телефон для справок (87182) Павлодар, ул. Астаны, 59, телефон для справок (87182) 

32-01-77, объявляет конкурс на членов наблюдательного 32-01-77, объявляет конкурс на членов наблюдательного 
совета коммунального государственного предприятия на праве совета коммунального государственного предприятия на праве 

хозяйственного ведения «Поликлиника №4 г. Павлодара» хозяйственного ведения «Поликлиника №4 г. Павлодара» 
управления здравоохранения Павлодарской области, акимата управления здравоохранения Павлодарской области, акимата 

Павлодарской области.Павлодарской области.

* Нотариус Татьяна Юрьевна 
Плотникова просит наследни-
ков гр. Евгения Витальевича 
Тявина, умершего 22 апреля 
2022 г., гр. Валентины Ми-
хайловны Тявиной, умершей 
28 мая 2021 г., подать со-
ответствующее заявление о 
своих намерениях в отношении 
наследственного имущества 
по адресу: г. Павлодар, ул. 
Лермонтова, 110, офис 23, тел. 
55-71-32, а также лиц, которые 
имеют какие-либо сведения о 
наследниках, сообщить о них 
по вышеуказанному адресу или 
телефону. (138)
* Нотариус М.Т. Жангазинова 
просит наследников гр. Ирины 
Семёновны Ерёминой, умер-
шей 15 мая 2022 г., подать 
соответствующее заявление о 
своих намерениях в отношении 
наследственного имущества 
по адресу: г. Павлодар, ул. 
Лермонтова, 110, офис 23, тел. 
55-71-32, а также лиц, которые 
имеют какие-либо сведения о 
наследниках, сообщить о них 
по вышеуказанному адресу или 
телефону. (668)
* Нотариус Бейбут Борашевич 
Жунусов просит наследников 
Марии Никитьевны Рябой, 
умершей 5 февраля 2022 г., 
подать соответствующее за-
явление о своих намерениях 
в отношении наследствен-
ного имущества по адресу: 
г. Павлодар, ул. Малайса-
ры батыра, 6, каб. 40, тел. 
54-56-62, 87015138753, а также 
лиц, которые имеют какие-либо 
сведения о последних, сооб-
щить о них по вышеуказанному 
адресу или телефону. (664)
* Нотариус Бейбут Борашевич 
Жунусов просит наследников 
Мурата Набиевича Абдрахма-
нова, умершего 20 июля 2021 г., 
подать соответствующее за-
явление о своих намерениях 
в отношении наследствен-
ного имущества по адресу: 

г. Павлодар, ул. Малайса-
ры батыра, 6, каб. 40, тел. 
54-56-62, 87015138753, а также 
лиц, которые имеют какие-либо 
сведения о последних, сооб-
щить о них по вышеуказанному 
адресу или телефону. (137)
* Нотариус Н.И. Веселова 
просит наследников Викто-
ра Дмитриевича Ситникова, 
умершего 21 февраля 2022 
года, подать соответствующее 
заявление о своих намерениях 
в отношении наследственного 
имущества по адресу: г. Пав-
лодар, ул. Торайгырова, 79/1, 
офис 2, 3 этаж (БЦ «Респект»), 
тел. 87053172284, а также лиц, 
которые имеют какие-либо 
сведения о наследниках, со-
общить по вышеуказанному 
адресу или телефону. (673)
* Нотариус Сейтжан Кабдыло-
вич Калин просит наследников 
гр. Дмитрия Владимировича 
Мещерякова, умершего 17 
марта 2022 года, подать со-
ответствующее заявление о 
своих намерениях в отношении 
наследственного имущества по 
адресу: г. Павлодар, проспект 
Нурсултана Назарбаева, 20, 
н.п. 62, тел. 66-55-30, а также 
лиц, которые имеют какие-либо 
сведения о наследниках, сооб-
щить о них по вышеуказанному 
адресу или телефону. (673)
* Нотариус Сейтжан Кабды-
лович Калин просит наследни-
ков гр. Валентины Ивановны 
Мещеряковой, умершей 11 
декабря 2021 г., подать со-
ответствующее заявление о 
своих намерениях в отношении 
наследственного имущества по 
адресу: г. Павлодар, проспект 
Нурсултана Назарбаева, 20, 
н.п. 62, тел. 66-55-30, а также 
лиц, которые имеют какие-либо 
сведения о наследниках, сооб-
щить о них по вышеуказанному 
адресу или телефону. (673)
* Открылось наследство по-
сле гр. Надежды Ивановны 

Михеевой, умершей 31 марта 
2022 г. Срок подачи соответ-
ствующего заявления о своих 
намерениях в отношении на-
следственного имущества – 6 
месяцев со дня смерти на-
следодателя. Наследникам, а 
также лицам, имеющим све-
дения о наследниках, следует 
обратиться в нотариальную 
контору по адресу: г. Павло-
дар, ул. Катаева, 14, офис 3, 
тел. 54-60-44. Нотариус Г.М. 
Кабдыкалыкова. (4)
* Открылось наследство по-
сле гр. Николая Николаевича 
Андрикевича, умершего 28 
марта 2022 г. Срок подачи со-
ответствующего заявления о 
своих намерениях в отношении 
наследственного имущества – 
6 месяцев со дня смерти на-
следодателя. Наследникам, а 
также лицам, имеющим све-
дения о наследниках, следует 
обратиться в нотариальную 
контору по адресу: г. Павло-
дар, ул. Катаева, 14, офис 3, 
тел. 54-60-44. Нотариус Г.М. 
Кабдыкалыкова. (665)
* Открылось наследство по-
сле Любови Васильевны Попо-
вой, умершей 31 декабря 2021 г. 
Срок для подачи заявлений о 
принятии наследства – 6 ме-
сяцев со дня смерти наследо-
дателя. Наследникам следует 
обратиться в нотариальную 
контору по адресу: г. Павлодар, 
ул. Малайсары батыра, 7/1, кв. 
166, тел.: 50-78-49, 54-64-40. 
Нотариус Н.Н. Семенова. (670)
* Открылось наследство по-
сле Абая Жолдаспековича 
Мукенова, умершего 17 января 
2022 г. Наследникам, а также 
лицам, которые имеют какие-
либо сведения о наследниках, 
следует обратиться по адресу: 
Павлодарская область, г. Пав-
лодар, ул. Академика Сатпае-
ва, 97, каб. 1, тел. 87472072223, 
нотариус А.О. Иманжапарова. 
(671)
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ТОО «ЕРТІС МЕДИА» – 
ЛУЧШЕЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
КАЗАХСТАНА 2020

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅÎÁÚßÂËÅÍÈÅ
Филиал ТОО «КТЖ-Грузовые перевозки» 

«Павлодарское отделение ГП» Экибастузское 
эксплуатационное вагонное депо» (ВЧД-16) со-
общает, что 1 июля 2022 года в 11:00 по адресу: 
г. Экибастуз, ул. Астаны, 28, 1 июля 2022 года 
в 15:30 по адресу: пос. Майкайын, ул. Астаны, 
52, 4 июля 2022 года в 10:00 по адресу: г. Аксу, 
ул. Астаны, 52, 4 июля 2022 года в 15:30 по 
адресу: Щербактинский район, пос. Маралды, 
ул. Ленина, 15, Дом культуры – состоятся 
общественные слушания в форме открытого 
собрания по материалам для получения раз-
решения на воздействие для филиала ТОО 
«КТЖ-Грузовые перевозки» «Павлодарское от-
деление ГП» Экибастузское эксплуатационное 
вагонное депо» (ВЧД-16).
В случае введения чрезвычайного положе-

ния или ограничительных мероприятий, в том 
числе карантина, общественные слушания 
проводятся в онлайн-режиме. Активная ссылка: 
https://us05web.zoom.us/j/8400717169?pwd=aW
RjRDRVVmlidlErSXp2Y3luL01YQT09.
Идентификатор конференции: 840 071 7169. 

Код доступа: 3aNR8w.
Инициатор намечаемой деятельности: 

филиал ТОО «КТЖ-Грузовые перевозки» 

«Павлодарское отделение ГП» Экибастузское 
эксплуатационное вагонное депо» (ВЧД-16). 
тел. 87058871602.
Составитель проекта – ТОО «Центр эколо-

гического сопровождения и экспертизы», тел. 
87252232982, e-mail: ecocentre2018@mail.ru.
С проектом можно ознакомиться на Едином 

экологическом портале (ecoportal.kz), а также 
сайте МИО (www.gov.kz/memleket/entities/
Pavlodar-tabigat/activities/directions?lang=ru).
МИО – ГУ «Управление недропользования, 

окружающей среды и водных ресурсов Пав-
лодарской области»: г. Павлодар, пл. Победы, 
5Б, тел. 8 (7182) 32-16-81; temirgalina.aliya@
pavlodar.gov.kz.
Замечания принимаются в срок не позднее 

3 рабочих дней до даты проведения обще-
ственных слушаний на Едином экологическом 
портале и по указанным адресам уполномо-
ченного органа в области охраны окружающей 
среды и МИО.
Дополнительную информацию можно 

получить по адресу: 
г. Павлодар, пл. Победы, 5Б, 
по телефону 8 (7182) 32-16-81.

(136/1)

ÒÐÅÁÓÅÒÑß ÂÎÄÈÒÅËÜ 
категорий B, C, D, график работы – 5/2. 

Дополнительная информация 
по тел. 8 777 781 48 75.

ÎÁÚßÂËÅÍÈÅÎÁÚßÂËÅÍÈÅ
ТОО «Богатырь-Инвест» в соответствии с требованиями пункта 2 статьи 58 и пункта 

1 статьи 73 Экологического кодекса РК сообщает, что с 8 июня по 21 июня 2022 года на 
Едином экологическом портале (Ecoportal.kz) будут проводиться общественные слушания 
в форме публичного обсуждения по проекту «Раздел «Охрана окружающей среды» к 
плану ликвидации последствий операции по добыче песчано-гравийной смеси (ПГС) на 
месторождении «Уштерек-2» в г. Аксу Павлодарской области.
С пакетом проектной документации можно ознакомиться на Едином экологическом 

портале для предоставления замечаний и предложений.
(10100) 

Управление информации и общественного развития Павлодарской области, секрета-
риат ассамблеи народа Казахстана Павлодарской области, руководители этнокультурных 
объединений выражают глубокое соболезнование доценту НАО «Павлодарский педа-
гогический университет», председателю научно-экспертной группы ассамблеи народа 
Казахстана Асель Сериковне Амановой в связи с невосполнимой утратой – кончиной отца

Серика Шакуовича.

Место нахождения: Республика Казахстан, 140007, Павлодарская 
область, г. Павлодар, ул. Ткачева, 16/1, телефон 657006.
Предметом деятельности предприятия являются: оказание ква-

лифицированной медицинской помощи населению города Павлодара, 
в соответствии с лицензиями, выданными в установленном порядке, и 
утвержденными видами медицинской деятельности;
Цель деятельности предприятия – оказание первичной медико-

санитарной и консультативно-диагностической помощи населению, 
выполнение программ охраны здоровья населения.
Требования, предъявляемые к участникам конкурса:
1) наличие опыта работы в сфере здравоохранения или по профилю 

организации и (или) экономики/финансы и (или) бизнеса и (или) права 
не менее 5 лет;

2) наличие опыта работы в сфере здравоохранения или по профилю 
организации и (или) экономики/финансы и (или) бизнеса и (или) права 
на руководящей должности не менее 3 лет;

3) членство в общественных объединениях в сфере здравоохранения 
и (или) экономики и (или) бизнеса и (или) права.
Не может принимать участия в конкурсе лицо:
1) имеющее непогашенную или неснятую судимость в установленном 

законодательством Республики Казахстан порядке;
2) являющееся руководителем юридического лица более одного 

года до принятия решения о признании данного юридического лица 
банкротом;

3) ранее совершившее коррупционное правонарушение;
4) находящееся в отношениях близкого родства и свойства с другим 

членом наблюдательного совета или руководителем государственного 
предприятия.
Срок представления заявлений об участии в конкурсе
Прием документов для лиц, изъявивших желание принять участие 

в конкурсе, производится в течение тридцати календарных дней со 
дня опубликования объявления о проведении конкурса в средствах 
массовой информации.
Необходимые для участия в конкурсе документы: заявление об 

участии в конкурсе; резюме на государственном и русском языках; 
автобиография, изложенная в произвольной форме; копии документов 
о высшем образовании, копия документа, удостоверяющего личность 
кандидата; копия трудовой книжки (при ее наличии) или трудового 
договора с последнего места работы, документы, подтверждающие 
отсутствие судимости и коррупционных правонарушений, выданные 
территориальными подразделениями Комитета по правовой статистике 
и специальным учетам Генеральной прокуратуры Республики Казахстан.
Участник конкурса может предоставить дополнительную информацию, 

касающуюся его образования, стажа работы, уровня профессионального 
подготовки (копии документов о повышении квалификации, присвоении 
ученых степеней и званий, научных публикациях, а также рекомендации 
от руководства предыдущего места работы и т. п.).
Документы принимаются по адресу: г. Павлодар, ул. Астаны, 59, 

управление здравоохранения Павлодарской области, тел. 32-01-77, 
отдел юридической работы и мониторинга правовой деятельности ме-
дицинских организаций управления здравоохранения области, кабинет 
№ 417 в течение тридцати календарных дней со дня опубликования 
объявления о проведении конкурса в средствах массовой информации 
и заканчивается по истечении опубликования объявления.
Конкурс состоится в управлении здравоохранения Павлодарской 

области по адресу: г. Павлодар, ул. Астаны, 59, 4 этаж, конференц-зал 
– по истечении тридцати календарных дней со дня объявления о про-
ведении конкурса в средствах массовой информации.

(1091)

Î ñîçäàíèè êîììóíàëüíîãî ãîñóäàðñòâåííîãî 
ïðåäïðèÿòèÿ íà ïðàâå õîçÿéñòâåííîãî âåäåíèÿ «ERTIS 

SU PVL» îòäåëà æèëèùíîé èíñïåêöèè è êîììóíàëüíîãî 
õîçÿéñòâà ãîðîäà Ïàâëîäàðà

В соответствии со статьей 42 Гражданского кодекса Республики Ка-
захстан от 27 декабря 1994 года, пунктом 2 статьи 31 Закона Республики 
Казахстан от 23 января 2001 года «О местном государственном управлении 
и самоуправлении в Республике Казахстан», подпунктом 7 статьи 18 За-
кона «О государственном имуществе» от 1 марта 2011 года, приказом и.о. 
министра юстиции Республики Казахстан от 28 сентября 2017 года № 1202 
«Об утверждении Типового устава (общего положения) государственного 
учреждения, за исключением государственного учреждения, являющегося 
государственным органом, и Типового устава государственного предпри-
ятия» акимат города Павлодара ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Создать коммунальное государственного предприятия на праве 
хозяйственного ведения «ERTIS SU PVL» отдела жилищной инспекции 
и коммунального хозяйства города Павлодара (далее – Предприятие).

2. Делегировать государственному учреждению (далее – ГУ) «Отдел 
жилищной инспекции и коммунального хозяйства города Павлодара» 
полномочия участника и учредителя Предприятия.

3. Сформировать уставной капитал Предприятия в размере 34 009 000 
(тридцать четыре миллиона девять тысяч) тенге 00 тиын, путем пере-
дачи с баланса государственного учреждения «Отдел государственных 
активов и закупок города Павлодара» в уставный капитал Предприятия 
коммунального имущества согласно приложению.

4. Определить основным предметом деятельности Предприятия осу-
ществление производственно-хозяйственной деятельности в области 
тепло-, водоснабжения, водоотведения в сельских населенных пунктах 
города Павлодара.

5. Утвердить прилагаемый устав Предприятия.
6. Государственному учреждению «Отдел жилищной инспекции и ком-

мунального хозяйства города Павлодара» в установленном законодатель-
ством порядке обеспечить государственную регистрацию Предприятия, 
принять необходимые меры, вытекающие из настоящего постановления.

7. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить на 
заместителя акима города Хабылбекова Х.А.
Аким города Павлодара   А. БАЙХАНОВ.

Приложение
к постановлению акимата

города Павлодара
от «___» ___________ 2022 года

№ _________
Имущество, передаваемое с баланса

ГУ «Отдел государственных активов и закупок города Павлодара»
в уставной капитал КГП на ПХВ «ERTIS SU PVL»

№ Наименование Рыночная стоимость, 
тенге

1
Нежилое строение общей площадью 481,8 
кв.м, с земельными участками мерою 0,0453 
га, расположенное по адресу: г. Павлодар, ул. 
Академика Сатпаева, строение 133

34 009 000

(666)

Îôèöèàëüíûå ñîîáùåíèÿ î çàÿâëåíèÿõ 
î íàìå÷àåìîé äåÿòåëüíîñòè

ТОО «Павлодарский нефтехимический завод» планирует строительство установки 
очистки СУГ.
С заявлением можно ознакомиться на сайтах https://ecoportal.kz/ в рубрике «Публичные 

обсуждения» и на сайте Управления недропользования, окружающей среды и водных ре-
сурсов Павлодарской области https://www.gov.kz/memleket/entities/pavlodar-tabigat/activities/
directions?lang=ru в рубрике «Официальные сообщения о заявлениях о намечаемой дея-
тельности» от 24.05.2022 г. Дата окончания приема замечаний и предложений – 23 июня т.г.
Прием замечаний и предложений осуществляет Комитет экологического регулирования 

и контроля МЭГПР РК по телефону 8(7172)740867.
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ÍÀØÅ ÍÀØÅ 
ÍÀÑËÅÄÈÅÍÀÑËÅÄÈÅ
18 мая 2022 года в Лозанне состо-

ялась официальная передача 
Олимпийскому музею костюмов 

знаменосцев национальной сборной 
Казахстана на Олимпиаде Пекин-2022 
Абзала Ажгалиева и Екатерины Айдо-
вой, сообщает официальный сайт На-
ционального олимпийского комитета 
Казахстана.

Соответствующий сертификат о пере-
даче экспонатов в коллекцию «Культурное 
наследие Международного олимпийского 
комитета», который подписал лично пре-
зидент МОК Томас Бах, получил НОК 
Казахстана. На церемонии открытия зим-
них Олимпийских игр в Пекине творение 
казахстанских мастеров вызвало огром-
ный интерес и привлекло к себе тысячи 
взглядов. А затем было признано одним из 
лучших, так как международное олимпий-
ское сообщество оказалось под большим 
впечатлением от костюмов знаменосцев из 
Казахстана – шорт-трекиста Абзала Ажга-
лиева и конькобежки Екатерины Айдовой.
Многие мировые СМИ восхитились об-

разами, которые создали казахстанские 
дизайнеры. Авторитетная британская 
газета The Guardian после церемонии от-
крытия игр написала: «Казахстан победил 
в конкурсе костюмов». Американское из-
дание The Insider признало, что «Екатерина 
Айдова поразила своим нарядом, украшен-
ным классическим золотым орнаментом». 
Большое внимание нарядам уделили 
азиатские журналисты, в том числе веду-
щая национальная газета Японии Уomiuri, 
отметившая, что «Вслед за Олимпиадой 
в Токио красивые костюмы казахстанских 
знаменосцев стали самой обсуждаемой 
темой в Пекине».
В подтверждение высокой оценки костю-

ма казахского батыра на Абзале Ажгалиеве 
и образа сакской царицы Томирис, который 
был воплощён в наряде Екатерины Айдо-
вой, Олимпийский музей предложил вклю-
чить костюмы в коллекцию «Культурное 
наследие Международного олимпийского 
комитета» и организовать торжественную 
церемонию их передачи. В этой коллекции 
собрано лучшее снаряжение спортсменов – 
оно наглядно показывает историю Олим-
пийских игр и их тесную связь с историей 
и культурой стран. Большую часть экспо-
натов подарили атлеты в ходе проведения 
соревнований или уже после Олимпиад.

– С первых минут, как мы с Абзалом 
Ажгалиевым прибыли на церемонию от-
крытия зимних Олимпийских игр в Пекине, 
поняли, что всё внимание приковано к на-
шим нарядам. То, как на нас смотрели наши 
коллеги и зрители, доказывало, что наши 
образы всех покорили. Мы волновались, и 
в то же время нас переполняли гордость и 
восхищение. Я считаю, что команда масте-
ров создала шедевры. Когда наша культура 
и традиции представлены так достойно, 
чувствуешь особую гордость и поддержку. 
Сегодня снова взволнована, потому что те-
перь эти невероятные костюмы продолжат 
знакомить людей из разных стран мира с 
уникальными традициями и историей ка-
захского народа, – рассказала Екатерина 
Айдова перед передачей костюмов в музей.
После церемонии передачи в Лозанне 

Екатерина Айдова дала интервью для спе-
циального проекта Олимпийского фонда 
культуры и наследия «Words of Olympians», 
которое будет включено в архив МОК.
С этого момента костюмы знаменосцев 

Казахстана будут выставлены на обо-
зрение посетителей сокровищницы миро-
вого Олимпийского движения – главного 
музея МОК в швейцарской Лозанне, где 
расположена штаб-квартира организации. 
Музей существует почти 30 лет, но на-
чало коллекции было положено намного 
раньше – в 1915 году. Сейчас в музее бе-
режно хранятся тысячи ценных экспонатов 
истории Игр. Ежегодно посмотреть на них 
приходят более 500 тысяч посетителей со 
всего мира. Таким образом департамент 
культурного наследия МОК, сохраняя 
историю и традиции Олимпийских игр, объ-
единяет спортсменов со всего мира.

Фёдор КОСТРОВ.

Óíåñ¸ííàÿ âåòðîìÓíåñ¸ííàÿ âåòðîì
12-й тур Чемпионата Ка-

захстана по футболу 
получился неполноцен-

ным, так как несколько матчей 
оказались несыгранными или 
недоигранными. Свои коррек-
тивы внесла погода. По такой 
же причине отменили матч 
2-го тура. Вопрос был про-
работан, и профессиональная 
футбольная лига Казахстана 
(ПФЛК) сообщила об опре-
делении дат перенесённых 
матчей OLIMPBET-Чемпионата 
Казахстана по футболу сезона 
2022 года.

В соответствии с подпунктом 
5.17.5 Регламента OLIMPBET-
Чемпионата Республики Казах-
стан по футболу на 2022 год ад-
министрацией профессиональ-
ной футбольной лиги Казахстана 
принято решение о переносе 
матчей на следующие даты:

12 июля, 12 тур: «Туран» – «Ак-
тобе», 21:00

12 июля, 3 тур: «Шахтер» – 
«Аксу», 19:00

5 октября, 2 тур: «Акжайык» – 
«Туран».

Ïðèä¸òñÿ äîèãðàòüÏðèä¸òñÿ äîèãðàòü
Кроме того, администраци-

ей ПФЛК принято решение о 
доигровке матча 12-го тура 
OLIMPBET-Чемпионата меж-
ду командами «Ордабасы» и 
«Аксу» 29 июня 2022 года в 20:00. 
Встреча была прекращена из-за 
сорванной крыши у здания ста-
диона. К моменту происшествия 
местный «Ордабасы» выигрывал 
со счётом 1:0.
Крышу сорвал сильный ветер, 

порывы которого достигали 20 
м/с. Кровля упала со стороны 
зрительской административного 
здания. В этот момент зрителей на 
той стороне не было, что помогло 
избежать пострадавших и жертв.

Вскоре после инцидента в 
полиции Шымкента сообщили, 
что начали досудебное рассле-
дование по статье 278 УК РК 
«Недоброкачественное строи-
тельство». Были назначены все 
необходимые экспертизы. Любо-
пытно, что чуть не долетевшая до 
футбольного поля крыша в янва-
ре этого года прошла проверку на 
прочность. Тогда её состояние не 
вызвало нареканий. Равно как и 
перед самой игрой, когда верх-
нюю часть строения проверяли 
на её пригодное и безопасное 
техническое состояние. Дефек-
тов специалисты не нашли и 
дали добро на проведение игры.
Зато после случившегося ле-

тающая во время игры кровля 
оказалась для чиновников на-
стоящим сюрпризом. Теперь ад-
министративное здание стадиона 
будет без крыши до тех пор, пока 
на её восстановление не выделят 
средства из бюджета. Этот вопрос 
рассмотрят на ближайшей сессии 
маслихата, которая состоится в 
июне. Последний раз капиталь-
ный ремонт кровли проводили в 
2004 году. Пока же последствия 
природной мощи или халтуры (это 
уже выявит специальная провер-
ка) накроют брезентом.

Êóáêîâîå âðåìÿÊóáêîâîå âðåìÿ
Чуть ранее в «Доме футбола» 

состоялась жеребьёвка груп-
повой стадии OLIMPBET-Кубка 
Казахстана сезона 2022 года. В 
процедуре жеребьёвки приняли 
участие главный тренер Наци-
ональной сборной Казахстана 
Магомед Адиев и спортивный 
директор ПФЛК Павел Демян.
По итогам жребия были сфор-

мированы следующие группы:
Группа «А»: «Аксу», «Атырау», 

«Кайрат», «Ордабасы».
Группа «В»: «Кайсар», «Акжай-

ык», «Каспий», «Кызыл-Жар СК».

Группа «С»: «Актобе», «Макта-
арал», «Тараз», «Тобол».
Группа «D»: «Шахтер», «Ту-

ран», «Жетысу», «Астана».
Напомним, к 14 клубам Чем-

пионата страны добавилось ещё 
два коллектива, прошедших от-
бор матчами предварительного 
раунда. Отобравшимися в груп-
повой этап стали представители 
Первой лиги – кызылординский 
«Кайсар» и «Жетысу» из Талды-
коргана.
Через несколько дней после 

проведения жеребьёвки Про-
фессиональная футбольная лига 
Казахстана сообщила об утверж-
дении дат проведения матчей 
группового этапа OLIMPBET-
Кубка Республики Казахстан 
сезона 2022 года. Кроме того, 
во избежание проведения до-
машних игр футбольных клубов 
«Туран» и «Мактаарал» в одном 
туре на стадионе «Туркестан 
Арена» изменён порядок прове-
дения матчей клуба «Мактаарал» 
в календаре турнира.

1 тур
8 июля (пятница)

«Жетысу» – «Астана»
«Шахтер» – «Туран»

«Кайсар» – «Акжайык»
«Аксу» – «Атырау»
9 июля (суббота)

«Кайрат» – «Ордабасы»
«Тараз» – «Тобол»

«Мактаарал» – «Актобе»
10 июля (воскресенье)

«Каспий» – «Кызыл-Жар СК»
2 тур

15 июля (пятница)
«Атырау» – «Кайрат»
«Астана» – «Шахтер»

16 июля (суббота)
«Кызыл-Жар СК» – «Кайсар»

«Тобол» – «Актобе»
«Тараз» – «Мактаарал»
17 июля (воскресенье)
«Акжайык» – «Каспий»
«Туран» – «Жетысу»

«Ордабасы» – «Аксу»
3 тур

22 июля (пятница)
«Атырау» – «Ордабасы»

«Тараз» – «Актобе»
23 июля (суббота)

«Каспий» – «Кайсар»
«Тобол» – «Мактаарал»* (авто-

матический перенос на 24 июля 
в случае участия ФК «Тобол» в 
квалификационном раунде Лиги 
Европы УЕФА или Лиги конфе-
ренций УЕФА)

24 июля (воскресенье)
«Акжайык» – «Кызыл-Жар СК»

«Жетысу» – «Шахтер»
«Кайрат» – «Аксу»

«Туран» – «Астана»
4 тур

29 июля (пятница)
«Ордабасы» – «Атырау»

«Кайсар» – «Каспий»
30 июля (суббота)

«Шахтер» – «Жетысу»
«Актобе» – «Тараз»

«Мактаарал» – «Тобол»* (авто-
матический перенос на 31 июля 
в случае участия ФК «Тобол» в 
квалификационном раунде плей-
офф Лиги Европы УЕФА или Лиги 
конференций УЕФА)

31 июля (воскресенье)
«Кызыл-Жар СК» – «Акжайык»

«Астана» – «Туран»
«Аксу» – «Кайрат»

5 тур
5 августа (пятница)

«Акжайык» – «Кайсар»
«Туран» – «Шахтер»
6 августа (суббота)
«Атырау» – «Аксу»

«Актобе» – «Мактаарал»
«Тобол» – «Тараз»* (автома-

тический перенос на 7 августа 
в случае участия ФК «Тобол» в 
квалификационном раунде Лиги 
Европы УЕФА или Лиги конфе-
ренций УЕФА)

7 августа (воскресенье)
«Кызыл-Жар СК» – «Каспий»

«Астана» – «Жетысу»
«Ордабасы» – «Кайрат»

6 тур
13 августа (суббота)

«Каспий» – «Акжайык»
«Мактаарал» – «Тараз»

«Кайрат» – «Атырау»* (автома-
тический перенос на 14 августа 
в случае участия ФК «Кайрат» в 
раунде плей–офф Лиги конфе-
ренций УЕФА)

«Аксу» – «Ордабасы»
14 августа (воскресенье)

«Жетысу» – «Туран»
«Шахтер» – «Астана»

«Актобе» – «Тобол»* (автома-
тический перенос на 13 августа 
в случае участия ФК «Тобол» в 
раунде плей–офф Лиги Чемпи-
онов УЕФА)

«Кайсар» – «Кызыл-Жар СК».

Николай ДЫМОВ.

Абсолютный чемпион мира 
во втором среднем весе 
мексиканец Сауль «Кане-

ло» Альварес (57-2-2, 39 КО) 
в сентябре проведёт третий 
поединок со своим главным 
спорным соперником. Оп-
понентом по бою выступит 
казахстанец Геннадий Голов-
кин (42-1-1, 37 КО). Третья их 
схватка состоится 17 сентября, 
и предполагается, что боксёры 
встретятся в лимите второго 
среднего веса. Для мексикан-
ца это будет первая защита 
звания абсолютного чемпиона.

Вскоре после официального 
заявления о долгожданной тре-
тьей встрече двух легендарных 
боксёров оба высказались на 
этот счёт.

« I t ’s  o ff ic ia l .  See you on 
September 17. Надеюсь, уви-
димся 17 сентября. Ресми. 17 
қыркүйекте кездескенше», – на-
писал на своей странице Го-
ловкин, официально объявив о 
будущем противостоянии.

– Я очень счастлив и горжусь 
тем, что могу проводить луч-
шие бои, и этот поединок не 
станет исключением, – сказал 
в свою очередь мексиканский 
спортсмен.
Предвкушая третью схватку 

мастеров кожаной перчатки, вы-
сказались менеджер и тренер 
«Канело» Эдди Рейносо и со-

промоутер Головкина Эдди Хирн.
– Давайте двигаться вперёд не 

отступая. Мексиканцы никогда не 
сдаются! – заявил Рейносо.

– Трилогия «Канело» против 
GGG – крупнейший бой в боксе, 
и я рад, что он назначен на 17 
сентября. Эти два парня очень 
не любят друг друга и хотят за-
кончить эту невероятную серию 

блистательным нокаутом! – эмо-
ционально выдал Хирн.
Предыдущие два боя Аль-

вареса и Головкина прошли в 
категории среднего веса: первый 
в сентябре 2017 года закончился 
спорной ничьей, а второй через 
год – победой мексиканца. Хотя 
и до сих пор не утихают споры об 
итогах обоих поединков. Многие 
считают, что Головкин не про-
играл ни в одном из них и даже 
был сильнее. Именно потому 
третья встреча на ринге столь 
ожидаема и интересна.
Остроты добавляет и тот факт, 

что в мае этого года «Канело» 
потерпел  сенсационное  по-
ражение от чемпиона WBA в 
полутяжёлом весе россиянина 
Дмитрия Бивола. Головкин же в 
апреле нокаутировал Риоту Му-
рату, защитив титулы IBF и IBO в 
среднем весе, а также прибавил 
к ним пояс WBA Super, принад-
лежавший японцу.

Алексей КОЛЕСНИК.
Фото из открытых источников.
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